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Grupo Auau Miau pede ajuda para manter animais resgatados
>> SOBRADINHO   Protetores buscam pessoas que possam oferecer lares temporário 
aos bichos, até a adoção

O relógio marca 5h30. 
Já está na hora da 

farmacêutica e bioquí-
mica aposentada, Aná-
lia Maria Hamann Silva, 
70 anos, iniciar sua ro-
tina diária. Ela liga a ca-
feteira, recebe sua fun-
cionária que apoia o ser-
viço, e inicia a higieni-
zação dos canis e o for-
necimento da alimenta-
ção, tudo com muito cari-
nho e organização. Anália 
também prossegue com 
a aplicação de medica-
ção nos animais que ne-
cessitam. Esse processo 
é realizado quatro vezes 
por dia. No final da tarde 
uma outra auxiliar ajuda 
a funcionária de Anália a 
trocar todos os potes de 
ração, água, fazendo uma 
higienização mais apura-
da, enquanto a protetora 
dos animais fica no bre-
chó buscando comercia-
lizar peças para arreca-
dar recursos. “O dia in-
teiro a gente se envolve 
com eles”, destaca Anália.

A integrante do Grupo 
AuAu Miau destaca que 
não reclama desta roti-

na diária, já que é apai-
xonada pelo serviço vo-
luntário que presta há 
mais de 20 anos, mas se-
gundo ela, o que aborre-
ce e causa desânimo são 
os abandonos frequen-
tes de animais no municí-
pio. Anália destacou que 
a situação está no limite, 
não há mais espaço físi-
co para comportar os bi-
chos. Atualmente o Gru-
po AuAu Miau cuida em 
média de 85 cães.

Conforme Anália, exis-
te uma parceria bem im-
portante do grupo com 
as ONGs do município, 
com castrações, alimen-
tação, mas não está mais 
sendo possível dar conta 
de tantos animais aban-
donados. “O nosso gru-
po está no limite. Temos 
o brechó e alguns padri-
nhos que ajudam den-
tro das possibilidades 
deles, mensalmente, e o 
resto sai dos integran-
tes do grupo. Muitas ve-
zes tu entra no vermelho, 
pede dinheiro empresta-
do, porque também te-
mos nossa vida pessoal”, 
explicou.

A protetora dos ani-
mais ressaltou que os 
gastos mensais passam 

de R$ 2 mil com ração, 
alimentação e lares tem-
porários. Anália procu-
rou a Administração Mu-
nicipal que, segundo ela, 
deverá iniciar um proje-
to para castração de dez 
animais por mês. Sobre a 
criação de um canil mu-
nicipal, Anália relatou 
que a Prefeitura enten-
deu que este pode não 
ser o melhor caminho, já 
que o espaço poderia se 
tornar um depósito de 
animais.

Segundo a voluntá-
ria, a adoção de um ani-
mal é muito rara, assim 
como as doações de ra-
ção. Nos últimos meses 
essa despesa foi ameni-
zada com o projeto Troco 
Solidário realizado pelo 
Supermercado Treviso, 
que possibilitou arreca-
dar todo o recurso com 
ração, e também uma 
vaquinha virtual criada 
por integrantes do gru-
po para ajudar nas des-
pesas. Além da alimen-
tação, ainda existe os gas-
tos com medicação, lares 
temporários e materiais 
de higiene. 

Anália pediu ajuda 
para pessoas que gosta-
riam de oferecer um lar 

temporário para os ani-
mais até que eles sejam 
adotados. Quem quiser 
ajudar pode procurar a 
protetora dos animais 
no brechó, que está loca-
lizado ao lado do escritó-
rio do Zico e da loja Orto-
bom, no Centro de Sobra-
dinho. Além disso, a pro-
tetora dos animais pe-
diu bom senso e apoio da 
população para que não 
abandone animais, muito 
pelo contrário, que adote 
um amigo. Anália agrade-
ceu os vizinhos pela to-
lerância e destacou que 
logo será construído um 
canil em um espaço cedi-
do por uma amiga para 
abrigar os animais mais 
barulhentos. 

Causa animal 
perde apoiadora
Nessa segunda-feira, 8, 

a causa animal em Sobra-
dinho perdeu uma gran-
de apoiadora, a empre-
sária Cláuria Ruoso. Ela 
estava à frente da ONG 
Amigos do Melhor Ami-
go e prestava um traba-
lho há anos na comuni-
dade. A vereadora e in-
tegrante da ONG Anjos 
da Rua, Daniele Karnopp, 
destacou em entrevista à 

Gazeta FM 98.1 
que a causa ani-
mal perde mui-
to com a parti-
da de Cláuria e 
agora há uma 
preocupação 
em relação aos 
animais  que 
eram cuidados 
por ela. “Muitos 
animais depen-
diam da aju-
da dela. Vários 
animais procu-
ravam comida 
próximo a loja 
dela, onde ela 
colocava potes 
de água e co-
mida. Foi uma 
honra ter luta-
do com ela”, sa-
lientou. 

Já Anália Maria Ha-
mann Silva explicou que 
essa foi uma grande per-
da, já que Clauria sem-
pre prestou auxílio aos 
grupos e ONGs que atu-
am na causa animal. Ela 
acrescentou que a par-
tir de agora será mais 
difícil prosseguir com a 
luta diária sem o apoio 
de Cláuria. 

Abandonar 
animais é crime

A  L e i  Fe d e ra l  n º 
9.605/98 prevê que 
abandonar ou maltra-
tar animais é crime. Já 
uma nova legislação, 
sancionada em setem-
bro de 2020, a Lei Fe-
deral nº 14.064/20, au-
mentou a pena de de-
tenção que era de até um 
ano para até cinco anos 
para quem cometer este 
crime. Além disso, o rito 
processual passa à vara 
criminal, não mais ao jui-
zado especial. 

O sonho de ingressar 
no ensino superior está 
mais perto da popula-
ção da região Centro-
-Serra há algum tempo. 
O campus da Unisc em 
Sobradinho possibilita 
um contato mais próxi-
mo dos alunos e um au-
mento das oportunida-
des de ingresso. Um dos 
cursos mais procura-
dos é o Direito. Na ma-
nhã dessa terça-feira, 9, 
a mestranda em Direi-
to da Unisc, Flávia Stein, 
e a acadêmica do 9º se-
mestre da graduação no 
curso, Luise Arrial, con-
cederam entrevista ao 
programa Giro Regional 
da Gazeta FM 98.1 e fala-
ram sobre suas perspec-
tivas em relação a área.

A arroio-tigrense Flá-

via se formou em março 
de 2020 e, antes da co-
lação de grau, garantiu 
bolsa na Unisc em San-
ta Cruz do Sul para cur-
sar mestrado. “Isso tudo 
a partir de um processo 
que foi construído aqui 
na Unisc em Sobradinho, 
com apoio dos profes-
sores e tudo mais”, dis-
se. Ela ressaltou que os 
professores são muito 
próximos dos alunos o 
que, segundo ela, reflete 
na troca de ideias, conse-
lhos e orientações mais 
diretas. Flávia salientou 
que seu objetivo é lecio-
nar na graduação em Di-
reito e em outras áreas 
que poderão surgir. 

Já a sobradinhense 
Luise Arrial disse que 
decidiu cursar Direito 

pela infinidade de áreas 
que a graduação propor-
ciona, não somente a ad-
vocacia. Ela prestou con-
curso para Brigada Mi-
litar e atualmente atua 
como soldado da BM em 
Passa Sete. Luise des-
tacou que seu objetivo 
com a formação é pres-
tar concurso para capi-
tão, buscando ascensão 
em sua carreira. Flávia 
e Luise agradeceram os 
professores que, confor-
me elas, sempre buscam 
orientar, mostrar o me-
lhor caminho dentro da 
profissão.

Oportunidade 
perto de casa
Quem também con-

cedeu entrevista à Ga-
zeta FM 98.1 foi a sub-

coordenadora do cur-
so de Direito da Unisc, 
Grace Kellen Corrêa de 
Freitas, e o coordena-
dor do curso de Direito 
em Sobradinho e Venân-
cio Aires, Ricardo Her-
many. O professor desta-
cou que o aluno que en-
tra no curso de Direito 
da Unisc de Sobradinho 
pode participar do gru-
po de pesquisa, publi-
car artigos e conseguir 
uma bolsa para mestra-
do, por exemplo. “Tudo 
que acontece em San-
ta Cruz do Sul, aconte-
ce aqui em Sobradinho, 
com a vantagem da pro-
ximidade”, disse.

Grace Kellen acres-
centou que a Unisc co-
nhece a realidade dos 
alunos e agora com a 

pandemia está reali-
zando um trabalho de 
gestão dedicado, ob-
servando a situação de 
cada acadêmico, esta-
belecendo um contato 
direto com os profes-
sores. Hermany acres-
centou que o ensino re-
moto trouxe uma certa 
proximidade, mas tam-
bém foi preciso supe-

rar muitas situações. O 
professor salientou que 
mesmo diante da pan-
demia, a desistência de 
alunos foi praticamen-
te nula. Hermany disse 
ainda que a Unisc ofere-
ce várias oportunidades 
para o ingresso de alu-
nos, convidando a co-
munidade para entrar 
no ensino superior.

Estudantes de Direito da Unisc destacam oportunidades na área

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br
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Prefeitura recupera estradas rurais
A Secretaria Municipal de Obras de So-

bradinho acentuou os trabalhos de recu-
peração das estradas rurais do município. 
Nos últimos dias, os serviços estiveram con-
centrados nas localidades de Linha Quinca, 
Campo da Aviação, Rincão do Segredo, San-
ga Funda e Granja do Silêncio.

O prefeito Armando Mayerhofer e o di-
retor de Obras e Serviços Urbanos, Olan-
dir Bernardy, têm acompanhado de perto 
os serviços. Conforme o prefeito, os traba-
lhos terão sequência nas demais localida-
des do município, conforme cronograma 
previamente estabelecido pela Secretaria 
de Obras. A intenção é manter um trabalho 
constante de recuperação da malha viária 
municipal, visto que estradas em condições 
adequadas são fundamentais para o desen-
volvimento do município.

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer e o vice-prefeito, Ivan Tre-
visan receberam nesta semana a visita 
dos escoteiros, Maira, Brenda e Rômu-
lo do Grupo Escoteiro Aimoré, acom-
panhados pelo chefe Gerson Schirmer. 

Na ocasião, eles entregaram para os 
representantes da Administração Mu-
nicipal, o montante de R$ 500,00 – que 
foram arrecadados por meio de uma 
Ação entre Amigos, idealizada pelo 
grupo, com o intuito de auxiliar crian-
ças e adolescentes da região, em situa-
ção de vulnerabilidade social.

O prefeito Mayerhofer e o vice Ivan 
agradeceram ao Grupo pela doação e 
informaram que o valor será destinado 
para a Casa Regional da Criança São Ni-
colau, que é conveniada com os municí-
pios pertencentes à Comarca de Sobra-
dinho: Lagoão, Lagoa Bonita do Sul, Iba-
rama, Segredo e Passa Sete. Conforme 
eles, a Casa de Passagem presta um im-
portante serviço de acolhimento tem-
porário de crianças e adolescentes em 

situação de risco.
O Grupo Escoteiro Aimoré vem de-

senvolvendo uma série de ações que 
além de auxiliar crianças e adolescen-
tes em situação de vulnerabilidade, 
também colabora com entidades que 
visam proteger e abrigar animais sem 
lar, bem como arrecada valores para se-
rem convertidos em cestas básicas para 
ajudar os milhares de desabrigados, em 
virtude das duas explosões ocorridas 
em agosto de 2020, em Beirute, Capi-
tal do Líbano. 

Grupo Escoteiro Aimoré faz 
doação para a Casa de Passagem

O município de Sobradi-
nho foi contemplado com 
um novo veículo que será 
usado pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. Trata-se 
de uma Chevrolet Spin, 
com capacidade para sete 
lugares. Foram investidos 
R$ 100 mil – sendo R$ 60 
mil de recursos da Consul-
ta Popular 2018/2019 e R$ 
40 mil de contrapartida do 
município.

Conforme o prefeito 
Armando Mayerhofer, o 
governo do Estado – por 
meio do Sistema Estadual 
de Participação Popular e 
Cidadã – apura através da 
participação da comuni-
dade, quais são as princi-
pais demandas no ponto 
de vista da população. Des-
se modo, cada voto soma 

para que tais recursos pos-
sam ser destinados ao mu-
nicípio.

Mayerhofer agradeceu 
a todos que participaram 
da votação, às entidades 
envolvidas e, sobretudo, 
ao Conselho Municipal de 
Desenvolvimento (Comu-
de), responsável por arti-
cular a mobilização de So-
bradinho para a Consulta 
Popular, bem como ao Con-
selho Regional de Desen-

volvimento (Corede) Vale 
do Rio Pardo, pelo apoio e 
auxilio prestados ao mu-
nicípio.

O ato de entrega do veí-
culo contou com a partici-
pação do prefeito Arman-
do Mayerhofer, vice-pre-
feito Ivan Trevisan, coorde-
nador de Saúde Nilo Wietz-
ke, presidente do Comude 
Delmar Waide, vice-presi-
dente Adriano Dreher e ve-
reador Gerson Schirmer.

Município recebe veículo zero-
quilômetro para a Secretaria de Saúde

A Secretaria de Obras e 
Serviços Urbanos de Sobra-
dinho concluiu nessa ter-
ça-feira, 9, a construção da 
Ponte de Linha Campos, di-
visa com Granja do Silêncio.

Conforme o encarregado 
pela obra, Alcemar da Sil-
va, a estrutura foi feita com 
base de concreto e revesti-
da de madeiras de alta qua-
lidade, para garantir uma 
longa duração. A ponte pos-
sui em torno de 7 metros de 
extensão. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer e o diretor de 
Obras, Olandir Bernardy 
estiveram acompanhando 
a conclusão dos trabalhos. 

Segundo o prefeito, agora 
será dado início à reforma 
da ponte próxima do salão 
comunitário de Linha Cam-
pos. No local, serão efetua-
dos reparos na estrutura 

para posteriormente ser 
feita a troca do tablado de 
madeira, a fim de garantir 
mais segurança e tranqui-
lidade às pessoas que utili-
zam a ponte.

Ponte é concluída em Linha Campos

O prefeito de Sobradi-
nho, Armando Ma-

yerhofer e o diretor do De-
partamento de Atividades 
Administrativas da Prefei-
tura, Edenir Buligon, via-
jaram na quinta-feira, 4 
de fevereiro, a Porto Ale-
gre, para participarem de 
audiências intermediadas 
pelo deputado estadual 
Edson Brum (MDB) atra-
vés de seu assessor Deo-
clides Vendrusculo.

Na ocasião, estiveram 
reunidos com o presiden-
te do IPE Saúde, José Gui-
lherme Kliemann, oportu-
nidade em que questiona-
ram o expressivo aumento 
das alíquotas do IPE, vis-
to que em 2013 eram pa-
gos 13.2% e em 2021 che-
gou a 37.10% . O prefei-
to explicou o quanto este 

acréscimo compromete 
os servidores municipais, 
que arcam com uma alí-
quota de 22.69% e a Pre-
feitura mais 14.41%. Ma-
yerhofer esclareceu que 
este percentual é extre-
mamente alto, motivan-
do muitos servidores a op-
tarem pelo cancelamento 
do plano de saúde. Dessa 
forma, solicitou que o Ins-
tituto de Previdência re-
veja esse percentual, bem 
como apresente os moti-
vos que acarretaram nes-
te aumento exorbitante 
da alíquota, nos últimos 
anos. Na oportunidade, o 
presidente do Ipê se com-
prometeu em encaminhar 
para a Prefeitura um rela-
tório com todos os gastos 
do município, possibili-
tando assim uma avalia-

ção e posterior busca pela 
redução já para o próxi-
mo ano.

No Departamento Au-
tônomo de Estradas de 
Rodagem - Daer foram re-
cebidos pelo diretor-ge-
ral, engenheiro civil Lu-
ciano Faustino, onde jun-
tamente com os prefeitos 
de Lagoa Bonita do Sul, 
Luiz Francisco Fagundes 
e de Cerro Branco, Ed-
son Joel Lawall, solicita-
ram a recuperação da es-
trada que liga Sobradi-
nho a Cerro Branco, a qual 
está em péssimas condi-
ções de tráfego. Na oca-
sião, os prefeitos se colo-
caram à disposição para 
auxiliar com o maquiná-
rio das Prefeituras, para a 
recuperação deste trecho 
o mais breve possível. Na 

oportunidade, foi infor-
mado aos gestores mu-
nicipais que há uma pro-
gramação para recuperar 
esta estrada, nos próxi-
mos dias, através de uma 
empresa terceirizada e, 
se caso essa previsão não 
se concretize, será feito o 
contato com as três Pre-
feituras, para que em con-
junto com o Daer possam 
recuperar o trecho, levan-
do em conta que esse pe-
ríodo é de escoamento da 
produção rural. 

Os representantes de 
Sobradinho também so-
licitaram uma definição 
por parte do Daer em rela-
ção ao pedido feito, há al-
gum tempo, para a insta-
lação de lombadas na ERS 
– 400 e RSC – 481, evitan-
do que ocorram mais aci-

dentes, visto que já houve 
muitos, inclusive com víti-
mas fatais. Ainda em reu-
nião, cobraram uma posi-
ção do Daer quanto ao re-
querimento feito pelo mu-
nicípio, para a modifica-
ção dos trevos de acesso à 
cidade. Na ocasião, o Daer 
informou que já fez um es-
tudo e que nos próximos 
dias deverá vir a Sobradi-
nho um engenheiro de Ca-
choeira do Sul, para forne-

cer mais detalhes em re-
lação à alteração nos tre-
vos, onde também já ocor-
reram diversos acidentes.

O prefeito Mayerho-
fer avalia positivamente 
a viagem, visto que foram 
tratados sobre diversos 
assuntos de interesse do 
município e nos próximos 
dias a Administração Mu-
nicipal já deverá receber 
um retorno em relação às 
demandas apresentadas.

Prefeito participa de audiências em Porto Alegre
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Prefeitura e Uninter firmam parceria para 
a oferta de cursos e formação continuada

O Conselho Municipal 
do Idoso de Sobradinho 
esteve reunido na segun-
da-feira, 8, na Prefeitura, 
em sua primeira reunião 
ordinária do ano. Na oca-
sião, a presidente Matilde 
Lago Pasa abriu os tra-
balhos. Em seguida, foi 
apresentada a pauta do 
encontro, que abordou, 
principalmente, a violên-
cia contra os idosos. Foi 
relatado o quanto os ca-
sos de abandono aumen-
taram durante a pande-
mia e como os idosos têm 
dificuldades em denun-
ciar seus agressores, por 
se tratar, na maioria das 
vezes, de familiares. Des-
sa forma, ficou acertado 
que o Conselho irá criar 
um folder para divulgar 
informações importantes 
aos idosos, como: quais 
são os seus direitos, o que 
é obrigação da família, os 
tipos de violência contra 
os idosos.

Segundo o órgão, as 
agressões não se restrin-
gem apenas a violência 
física, mas também há a 
violência psicológica, o 
abandono, a negligência, 

o abuso financeiro, entre 
outros. Também foi de-
finido que será buscada 
junto a Secretaria de As-
sistência Social, a dispo-
nibilização de um núme-
ro de telefone exclusivo 
para denúncias de vio-
lência contra os idosos, 
bem como a destinação 
de um local e de um pro-
fissional capacitado para 
acolher e ouvir esses ido-
sos que estejam passan-
do por algum tipo de vio-
lência.

Da mesma forma, foi 
tratado sobre o retorno 
das atividades presen-
ciais para a Terceira Ida-
de e, levantada a neces-
sidade de haver um es-
paço adequado para o 
desenvolvimento de ati-
vidades para os idosos 
que não participam de 
nenhum grupo. 

Ainda em reunião, foi 

discutido sobre a neces-
sidade de buscar alter-
nativas para ampliar a 
divulgação sobre as do-
ações para o Fundo Mu-
nicipal do Idoso. A ideia 
é lançar uma Campanha 
para a dedução de par-
te do imposto de renda 
ao Fundo, visando cons-
cientizar a comunidade 
para a importância da 
ação, que irá beneficiar 
diretamente os idosos do 
município.

O Conselho do Idoso é 
formado por 16 integran-
tes titulares e suplentes, 
que representam a área 
governamental e as enti-
dades da sociedade civil. 
A próxima reunião do ór-
gão ficou marcada para o 
dia 7 de abril, às 8h30, na 
Prefeitura, quando será 
avaliado o andamento 
das atividades presen-
ciais da Terceira Idade.

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer e o vice-prefeito, Ivan Tre-
visan receberam na quarta-feira, 3, a co-
ordenadora geral do Projeto Arte e Ci-
dadania, Cátia Thais Dalmolin, a con-
selheira Vania Pasa e as coordenado-
ras pedagógicas, Vanise Centa, Darlia-
na França e Luciane Fardin.

Em pauta, a renovação da parceria 
entre a Prefeitura e o Projeto Arte e Ci-
dadania para o ano de 2021. Na opor-
tunidade, as representantes do projeto 
informaram que as inscrições para este 
ano estarão abertas de 22 a 24 de feve-
reiro, das 8h às 11h e das 15h às 20h, na 
Praça Cornedo Vicentino. Cada criança 
poderá se inscrever em até três ofici-
nas. Neste ano, serão ofertadas as ofi-
cinas de Teatro, Patinação, Artes Visu-
ais, Computação, Violão, Esporte e Re-
creação, Voleibol, Canto e Coral, Artes 
Marciais, Futebol de Campo. A previ-
são é iniciar em março, as aulas de to-
das as oficinas.

O prefeito Armando Mayerhofer 
agradeceu a visita e parabenizou o Pro-
jeto Arte e Cidadania pelo excelente tra-
balho desenvolvido em Sobradinho e 
demais municípios da região. Confor-
me ele, a Administração Municipal tem 
a satisfação de ser parceira de projetos 
sociais, como o Arte e Cidadania, que 
desde 2018 vem prestando um relevan-
te trabalho para a formação de crianças 
e adolescentes, que encontram nas ofi-
cinas do projeto a oportunidade de de-
senvolver seus talentos.

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer e o vice-prefeito, Ivan Tre-
visan estiveram reunidos na quarta-
-feira, 3 de fevereiro, com a gestora da 
Uninter Arroio do Tigre, Vania Pasa, 
com a coordenadora Luiza Pasa e com 
a secretária Dienifer Lucas Tech.

Na ocasião, foi firmada uma parceria 
entre a Prefeitura e o Centro Universi-
tário, no sentido de oferecer aos fun-
cionários públicos municipais, 10% de 
desconto em todos os cursos da Unin-
ter, bem como ofertar de forma gratui-
ta os cursos de extensão. Da mesma for-
ma, ficou acertado que a universidade 
vai ministrar gratuitamente uma for-
mação continuada para os profissionais 
da rede municipal de educação. Em vir-
tude da pandemia, a formação será feita 
por escola, abordando os temas escolhi-
dos pelo próprio educandário, confor-
me sua necessidade e realidade local.

Na oportunidade, o prefeito Mayerho-
fer e o vice Ivan agradeceram a Uninter 
pela colaboração na oferta de tais cur-

sos aos servidores públicos e destaca-
ram a importância da qualificação pro-
fissional. Conforme Mayerhofer, a Pre-
feitura está empenhada em firmar par-
cerias que venham oportunizar a for-
mação continuada dos profissionais 
que atuam na administração pública, 
pois entende a relevância do desen-
volvimento profissional dos servidores 
para o desempenho eficaz das funções 
que lhes competem e, dessa forma, para 
um bom andamento da Administração 
Municipal como um todo.

Conselho Municipal vai criar material 
informativo sobre violência contra os idosos

Sobradinho renova parceria com Projeto Arte e Cidadania

A Secretaria Municipal de Assis-
tência Social de Sobradinho reto-
mou nessa quarta-feira, 10, as ati-
vidades presenciais para a Tercei-
ra Idade do município. Na ocasião, 
a coordenadora Marcia Dalmolin 
ministrou das 8h às 9h, na Praça 
Cornedo Vicentino, aula de ginás-
tica para os idosos, seguindo todos 
os protocolos de saúde e os cuida-
dos na prevenção do coronavírus.

Conforme a coordenadora, as 
aulas serão nas segundas, quar-
tas e sextas-feiras, neste mesmo horá-
rio e local. Marcia explica que em um 
primeiro momento essa retomada será 
de forma experimental, caso seja cons-
tatado que não há condições de se man-
ter os cuidados adequados, retornarão 
as atividades remotas. Ela lembra que 
nos grupos, as atividades terão início 
em março. Os encontros irão ocorrer 
em cada localidade, de forma restrita, 

apenas para os seus integrantes, para 
evitar aglomerações. 

O vice-prefeito e secretário de As-
sistência Social, Ivan Trevisan, esteve 
acompanhando o retorno das aulas de 
ginástica presenciais. Segundo ele, a 
Administração Municipal está empe-
nhada em buscar alternativas para um 
retorno seguro dos idosos às ativida-
des em grupo, pois sabe a importância 
deste convívio social.

Secretaria de Assistência Social retoma 
atividades presenciais para Terceira Idade

Prefeito e ex-vereador solicitam emendas a assessor de deputado
O prefeito de Sobra-

dinho ,  Armando 
Mayerhofer recebeu nes-
sa quarta-feira, 10, em 
seu gabinete, Pedro Pau-
lo Nunes (Nenê Nunes), 
assessor do deputado 
federal, Giovani Cherini, 
presidente do PL no Rio 

Grande do Sul e vice-lí-
der do Governo Bolso-
naro e o ex-vereador e 
ex-presidente da Câma-
ra de Vereadores de So-
bradinho, Roberto Car-
los Siman (Tuki).

Na ocasião, foram tra-
tadas sobre as principais 

demandas do município. 
Oportunidade em que o 
assessor parlamentar 
se colocou à disposição 
para intermediar junto 
ao gabinete do deputa-
do Cherini, à viabiliza-
ção de recursos para So-
bradinho.

Dessa forma, o prefei-
to Mayerhofer e o ex-ve-
reador Tuki solicitaram 
a destinação de R$ 250 
mil para a aquisição de 
uma retroescavadeira, 
que possibilitará atender 
as demandas com maior 
agilidade, e mais R$ 250 
mil para investimentos 
na área da Saúde.

Durante o encontro, 
Mayerhofer agradeceu 
a parceria que o deputa-
do Cherini mantém com 
o município de Sobra-
dinho. Conforme ele, as 
emendas parlamentares 
representam um impor-
tante auxílio aos municí-

pios, que são afetados di-
retamente pela distribui-
ção desigual das verbas 
públicas. Desse modo, é 
necessário que os ges-
tores estejam atentos e 
empenhados na busca 

por recursos, para a me-
lhoria da qualidade de 
vida da população, em 
especial, em municípios 
de médio e pequeno por-
te, como é o caso de So-
bradinho.
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>> O tempo 
é um tecido 
invisível em 
que se pode 
bordar tudo.

Machado 
de Assis       

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Em Itaiópolis 
(SC), o tabaco ge-
rou a receita que 
permitiu a uma fa-
mília investir em 
pomares hoje alta-
mente rentáveis

A diversificação que frutifica
As pequenas e médias propriedades rurais que se dedicam ao 

cultivo do tabaco em geral são bastante diversificadas, de manei-
ra a ter mais de uma fonte de renda. E em Itaiópolis (SC), foi a 
produção dessas folhas que, ao longo dos anos, financiou a im-
plantação e a exploração de pomares, até um ponto em que atual-
mente estes já respondem por mais da metade dos recursos anuais. 

E a família Rogalski, em Linha São Pedro, a 12 quilômetros da 
sede do município, hoje ostenta um perfil diferenciado em relação 
a maioria dos agricultores. Ela já pode ser definida como uma le-
gítima empresa rural. O produtor Mauro Rogalski, 39, ao lado 
da esposa Eliane Zielinski, 41, natural de Rio Negro (PR), ao lado 
das filhas Ana Flávia,12, e Mirela Karoline, 4, evidencia zelo, de-
terminação, confiança e muita energia. O mesmo ocorre com os 
irmãos dele, Maurício e Marcelo, com suas famílias, e a irmã Ja-
nete, que ainda mora na mesma casa com a mãe, dona Gertrudes 
(o pai, Pedro, é falecido). E os sobrinhos Daniel e Michele, filhos 
da irmã Terezinha, também auxiliam nas tarefas. 

Os irmãos conduzem a propriedade de 27,9 hectares herdada 
dos pais, que sempre se dedicaram ao cultivo do tabaco. Depois 
ainda adquiriram mais três terrenos na redondeza, perfazendo 
50 hectares no total das quatro áreas. Todas as tarefas são execu-
tadas em conjunto, nas diversas atividades desenvolvidas, e, de-
pois de pagas as despesas, o lucro das culturas e ocupações é di-
vidido entre eles. 

De tabaco Virgínia, nesta safra, em vias de ser concluída na 
semana que vem, plantaram 100 mil pés. Já chegaram a cultivar 
140 mil pés no início do século 21, mas foram reduzindo a quan-
tidade a medida em que apostavam em outra área: a fruticultu-
ra. Que é uma das grandes paixões de Mauro e Eliane. Enquan-
to Maurício e Marcelo se ocupam do tabaco e de coordenar a co-

lheita e o manejo desta 
cultura, ele e Eliane, que 
também é professora, 
começaram a implantar 
um pomar de pêra, há 
21 anos. No início, re-
cebeu mudas de um en-
tusiasta da região, seu 
João Brungel, que pro-
duzia frutas e incenti-
vava outras famílias a 
acreditar nessa ativida-
de como fonte de ren-

da. Muitos seguiram o exemplo, mas poucos como Mauro o fez. 
Atualmente, ele possui em torno de 20 hectares em produção, 

entre pêras, pêssegos, ameixas e uvas. Para atender a todo o ma-
nejo e à colheita, montou estrutura em termos de maquinário, gal-
pões, embalamento, caminhão para transporte, etc. Em período 
de safra, que em parte acaba coincidindo com a colheita do taba-
co, ele faz entregas de frutas in natura a uma ampla clientela em 
toda a região. A atual safra deve render entre 160 e 170 mil qui-
los, e isso que ele chegou a perder em torno de 13 mil quilos de 
ameixas, que acabaram caindo em virtude de persistentes chuvas 
justamente na época da colheita. 

Planos arrojados para o futuro
Ainda que o tabaco sempre tenha sido uma importante fonte 

de renda para os três irmãos Rogalski, e tenha sido a cultura que 
financiou ano a ano os investimentos próprios feitos na expansão 
dos pomares, hoje as frutas já superam o tabaco em receita. “É 
que com elas fomos agregando a cada nova temporada mais va-
lor, conforme a lei da oferta e da procura foi nos beneficiando”, 
salienta Mauro Rogalski. Ele cultiva principalmente as seguintes 
espécies: peras Abacaxi, Yale e Houssui, que devem render 35 mil 
quilos; ameixas Letícia e Fortuna, em 7 hectares, que devem ren-
der 70 toneladas; pêssego Eragil, Chiripa e Fascínio, em 5 hecta-
res, além de um hectare de uva de mesa. 

Os Rogalski têm a assessoria da Empresa de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural do Estado (Epagri) e da Assistência Técni-
ca Gerencial (Ateg), do Serviço Nacional de Aprendizagem Ru-
ral (Senar). O plano é investir ainda mais no vinhedo, bem como 
em maçã, da variedade Eva. E uma vez que a polinização é im-
portante para a fruticultura, a família ainda introduziu a apicul-
tura, hoje com cerca de 40 colmeias de abelhas africanas. E a am-
pla área de pomares levou igualmente a introduzir a ovinocultura, 
com a manutenção de 60 matrizes que, no inverno, na entressafra, 
podem se alimentar do pasto em meio ao pomar, e no verão são 
manejadas em piquetes. Alguns tanques para a criação de peixes 
completam o cenário da sede da fazenda familiar, onde, da bela 
e espaçosa casa de Mauro e Eliane, se pode admirar o entorno, 
uma estrutura impressionante que eles foram erguendo ao longo 
de pouco mais de uma década. E tudo, desde o princípio, gerado 
pela renda do tabaco. Ainda que, para os próximos anos, preten-
dam reduzir ainda mais a área de tabaco para se dedicar de for-
ma crescente as frutas.

Carnaval. Hoje, sexta-
-feira, estariam as escolas 
de samba ultimando pre-
parativos para as festas 
carnavalescas, não fosse a 
pandemia que silencia vo-
zes e o samba no pé. Na 
cidade de Sobradinho, no 
ano passado, as escolas de 
samba alegraram-se e ale-
graram a população. A Im-
peratriz Sobradinhense le-
vou para a Avenida a ale-
gria das músicas dos anos 
60, dos carnavais de ou-
trora, que lotavam o Clube 
Comercial; e exaltou o clamor das águas do Carijinho. A 
Unidos do Samba iluminou a Avenida com brilhos, co-
res, fantasias, interpretando personagens da literatura in-
fantil, na busca de uma vida mais lúdica e menos virtu-
al. A Mocidade Independente contou a história da Gaze-
ta na região Centro Serra. No carro alegórico dos “Ma-
gos da Palavra”, a convite do Editor e Gerente da Gaze-
ta, Laerson Rigon, tive o privilégio de participar junta-
mente com os jornalistas Romar Beling e Emanuele Dal 
Ri e o presidente da Academia Centro Serra de Letras, 
César Brixner. Os Magos da Palavra. Mãos de fada con-
feccionaram a nossa fantasia. Quem era a fada? A fada, 
a Dona Loanda Lima, a costureira das tantas fantasias 
e brilhos. Hoje, uma estrela a brilhar no céu! 

O céu recebeu também outra estrela que sempre foi 
estrela nos carnavais de Sobradinho e na vida da so-
ciedade. Tânia Luchese, carinhosamente a Tuf, brilhou 
nos Salões e pela Avenida João Antônio. Páginas do 
Jornal - do Paladino Serrano à Gazeta da Serra – regis-

tram momentos glamoro-
sos, dos quais pinçamos:

 “Tânia Luchese, do 
Bloco Los Chivas, foi con-
siderada a melhor sam-
bista do Carnaval 75 no 
Clube Comercial. Mui-
to simpática e descon-
traída, ela agradou a to-
dos” (Paladino Serrano – 
18/02/1975). “Tânia Lu-
chese, rainha dos Blocos 
Cambarás e Los Chivas, 
a melhor sambista do car-
naval de 76, no Clube Co-
mercial”. (Paladino Serra-

no - 05/03/1976). “Tânia Luchese, com características 
que lhe são peculiares, foi um espetáculo à parte neste 
carnaval, marcando presença digna de registro”. (Pa-
ladino Serrano – 08/02/1978). 

“Tuf mais uma vez deu um show de criatividade”. 
Fantasia “CD Ezótico”, no Carnaval de Rua. (Gazeta 
da Serra - 23/02/1996). “No Carnaval Municipal, no 
Ginásio de Esporte ‘Castelão’, Tuf Luchese, da Mocida-
de, despontou como melhor fantasia, em verde e ama-
relo”. (Gazeta da Serra – 10/03/2000). O Carnaval de 
Rua, no ano de 2000, homenageou o país, com o en-
redo “Brasil -500 Anos”. Tuf Luchese recebeu o troféu 
de “Foliã Destaque”, no Carnaval de Rua, no ano de 
2005. (Gazeta da Serra – 11/02/2005). 

Tuf continuou a brilhar a cada carnaval. No ano pas-
sado, acompanhou a Imperatriz Sobradinhense. Sobe-
rana, sambou, cantou ... seu último carnaval. Dona Lo-
anda, com sua agulha mágica, coseu os últimos pon-
tos das fantasias.

Tuf, a sambista... Dona Loanda, a fada costureira...
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As manchetes 
em 16/02/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Deflagrada dia 8, a greve do funcionalis-
mo público de Sobradinho terminou ontem, após a assinatu-
ra de um acordo entre o Sindicato da categoria e o prefeito 
Adolfo José Brito. Dentre os muitos fatos gerados pela greve, 
merece destaque a passeata (foto) dos funcionários, dia 12, 
pelas ruas centrais da cidade. Eis o termo do acordo: “1º- O 
Executivo se compromete a efetuar o pagamento da Seção de 
Obras, no último dia do mês trabalhado, podendo eventual-
mente em virtude de dificuldades financeiras,...

O então prefeito Marci Luiz Nardi, solicitou ao 
governador do Estado, Sr. Amaral de Souza, a cria-
ção da Festa Estadual do Feijão em Sobradinho, em 
decreto. Ao assumirmos pela segunda vez o manda-
to de prefeito, resolvemos levar adiante tal projeto, 
e encarreguei o secretário de Administração, Sr. Hé-
lio Scherer, para verificar áreas disponíveis à margem 
da rodovia RS- 400, para ali vislumbrarmos o Par-
que, tão necessário e indispensável para a realização 
do evento. Constatada a área, juntamente com Hé-
lio Scherer, percorremos a referida área, cujas dimen-
sões eram ideias para um parque, com 16 hectares. 
Essa área pertencia à família Antonio, cujo proprie-
tário era o Sr. Italo Romeu Antonio. 

Iniciadas as negociações, ambas as partes concor-
daram com os termos financeiros propostos e então 
concretizamos a compra. O que facilitou a negocia-
ção é que ambos precisavam, a Prefeitura a área para 
construir o Parque e o Sr. Italo Romeu Antonio, ne-
cessitava de concluir o “Antonio’s Hotel”, em San-
ta Cruz do Sul. Constatamos que primeiramente te-
ríamos que dotar o Parque, de toda a infraestrutura, 
como água, perfurarmos um poço artesiano, dotar-
mos de energia elétrica necessária, rede d’água e pa-
vimentação de ruas. Um grande desafio em uma área 
nobre nas imediações da cidade.

Começamos por um pavilhão de exposição, área co-
berta e ao ar livre, galpão crioulo, que não sei até hoje 
porque foi destruído, pavilhão que na época serviu de 
sede dos funcionários públicos municipais – cancha de 
bocha, rodeio – casa pró-zelador, pavilhões para ex-
posição agrícola e de animais. Terminando o prédio 
novo da prefeitura, teríamos dispensar 29 operários, 
muitos ali se formaram pedreiros eletricistas, carpin-
teiros, etc, foi quando pensamos que todo parque tem 
um ginásio de esportes, idealizamos esse que ali está. 

Não demitimos nenhum dos 29 chefes de família e 
eles construíram o ginásio de esportes Antonio Dors. 
Para tal, enfrentamos a desconfiança de alguns, fo-
mos ao Governo Federal e ao Governo Estadual que 
apresentou recursos para tal fim. Verbas do MEC via 
ministro Hugo Napoleão e governador do Estado Pe-
dro Jorge Simon, através do Fundurbano, cuja titu-
lar era a Dr. Rossana Rsamer. O projeto foi me do-
ado pelo prefeito de Capão da Canoa, Egon Birleu, 
feito pequenos ajustes hoje temos o colosso da Fei-
jão 4.500 ao passar dos anos, foram agregados res-
taurante, a Vila Olímpica Honório Lazzari e a Pista 
de Rodeio Antenor Gonçalves da Silva, homenagem 
ao nosso então conhecido “Cabo Véio”, que partici-
pou de três revoluções.

Hoje nos atrevemos a dizer que para sua total re-
cuperação, necessita:

1º Terceirizar a segurança – 24 horas
2º Plano Diretor que consiste, entre outras neces-

sidades, reflorestamento e flores
3º Administração própria do local
4º Uma equipe permanente para a sua conservação
5º Abrir restaurante sexta, sábado e domingo para 

tantos quantos o frequentarem terem ali opções gas-
tronômicas

6º E agregar ao ginásio um multipalco, para a re-
alização de eventos, tais como congressos e seminá-
rios e outros eventos.

Enfim que seja atualizado como o nosso maior car-
tão de visitas, é barato e só depende de criação por 
parte do Poder Público. 

Sobradinho, com carinho!

As agências da Sicredi Centro 
Serra RS estarão fechadas 

na próxima segunda-feira, 15, e 
terça-feira, 16, por conta do fe-
riadão de Carnaval. Na quarta-
-feira de Cinzas, dia 17, as agên-
cias reabrem com atendimento 
10 às 15h. Apesar da orientação 
da Febraban de que as institui-
ções financeiras abram somente 
a partir do meio-dia, com base 
no acúmulo de serviço verifica-
do em anos anteriores a coope-
rativa decidiu ampliar o horá-
rio no dia 17 para evitar aglo-
merações.

Canais eletrônicos 
Mesmo com as agências fe-

chadas nos dias 15 e 16, a maio-
ria dos serviços oferecidos pela 
Sicredi poderão ser acessados 
através de seus canais digitais 
(aplicativo e internet banking). 

Entre eles, consultas, agenda-
mentos, transferências entre 
contas Sicredi, recarga de ce-
lular, PIX, pagamento de bole-
tos e pagamento de contas de 
consumo.

Os caixas eletrônicos estarão 
funcionando normalmente nos 
três dias para consultas, saques 
e depósitos, transferências en-
tre contas Sicredi e pagamento 
de contas.

Agências da Sicredi estarão 
fechadas no feriadão de Carnaval

Breve histórico da Festa 
Estadual da Feijão e sugestão

CENTRO SERRA

>>  Sérg io  Moraes 
(no centro) e seus 
c o m p a n h e i ro s  n a 
redação da Gazeta da 
Serra no ano de 1991.

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com
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DIVULGAÇÃO

Terça-feira, 9 de feve-
reiro de 2021. Era 

pouco mais de 7h, na 
Avenida João Antônio, 
quando um laço preto 
foi afixado na faixada 
de uma loja tradicional 
do centro de Sobradi-
nho, ao lado da Agência 
do Banrisul. Na calça-
da à frente da empresa, 
sempre era possível ver 
uma panelinha de ração 
e um pote de água para 
os animais que passas-
sem por ali e sentissem 
fome ou sede. Mas, já 
não havia quem dei-
xasse os mantimentos. 
A responsável estava 
morta. Muitos cães e ga-
tos abandonados não ti-
nham mais a gentileza 
de uma defensora. 

Um dia antes, na se-
gunda-feira, 8 de fe-
vereiro, a empresária 
Cláuria Ruoso, de 57 
anos, foi vítima de uma 
tragédia. Por volta das 
18h, a empresária e 
um pedreiro verifica-
vam as obras de sua re-
sidência, em Granja do 
Silêncio, quando uma 
marquise desabou em 
cima dos dois. Ela ten-
tou escapar da queda da 
laje, mas teve machuca-
dos no corpo, na cabe-
ça e nas pernas. A mu-
lher foi levada ao Hos-
pital São João Evange-
lista, mas não resistiu 
aos ferimentos. O pe-
dreiro teve apenas feri-
mentos leves. 

Cláuria foi presiden-
te do Clube Comercial 
por muitos anos, tendo 
realizado diversas me-
lhorias na estrutura do 
local, além de ter atua-
do em várias entidades 
e ajudado em eventos 
de grande monta para o 
município. Concorreu a 
vereança e era uma in-
cansável defensora dos 
direitos animais, tendo 
feito parte de ONGs com 
esse fim.  Mãe e avó, ti-
nha um carinho imenso 
com a família e os ami-

gos, os quais ficaram 
chocados com a per-
da, ainda inacreditável 
para alguns. 

A polêmica
Exatamente há um 

ano, um vídeo postado 
por Cláuria Ruoso no 
dia 1º de fevereiro de 
2020, com pouco mais 
de sete minutos, gerou 
polêmica nas redes so-
ciais. A então presiden-
te da ONG Amigos do 
Melhor Amigo foi até 
uma residência precari-
zada às margens do Ar-
roio Carijinho, no Bair-
ro Rio Branco, em virtu-
de de uma denúncia de 
zoofilia e maus-tratos. 
Nas imagens ela mos-
tra o morador, que, na 
gravação, é acusado de 
supostamente estuprar 
cachorros e de não pos-
suir condições de ter 
nenhum animal de es-
timação, tendo em vis-
ta a situação precária 
da moradia. 

Grupos se mobili-
zaram, considerando 
a publicação ofensiva 
e expositiva e realiza-
ram doações para o ho-
mem acusado de maus-
-tratos no video. Houve 
manifestações na Câ-
mara de Vereadores e 
mesmo nas proximi-
dades da residência de 
Cláuria Ruoso. Ela pe-
diu desculpas, reconhe-
cendo que havia errado, 
mas questionou a forma 
desproporcional e cri-

minosa dos ataques que 
vinha recebendo. 

O julgamento
Após a tragédia que 

culminou com a mor-
te de Cláuria Ruoso, 
a notícia postada nas 
redes sociais voltou a 
receber comentários 
de ódio. Algumas pes-
soas relembraram o 
fato com ironia, desti-
lando o veneno em cima 
de alguém que, naquele 
momento, estava sen-
do velada. Em uma das 
publicações, uma inter-
nauta chegou a ir até a 
frente do Clube Comer-
cial, onde estava ocor-
rendo a despedida, e fez 
uma fotografia. A Gaze-
ta Grupo de Comunica-
ções  precisou retirar a 
postagem do ar no Fa-
cebook em virtude de 
uma minoria mal edu-
cada e insensível que 
fez comentários infeli-
zes na rede social. 

Linxamento virtual
De acordo com Leo-

nardo Goldberg, doutor 
em psicologia pela Uni-
versidade de São Pau-
lo (USP), a prática de 
linxamento virtual é só 
uma atualização digital 
de algo que já aconte-
ce fora desse ambiente, 
em que há uma reação 
popular desproporcio-
nal. “Eu tenho a impres-
são que a pessoa não 
tem noção do poder da 
palavra. A pessoa pode 

ficar deprimida, os efei-
tos são os mesmos que 
se fosse fora da inter-
net. Muitas vezes elas 
não têm noção de quan-
to é nocivo”, explica. 

Redes sociais já 
não são “terra de nin-
guém”

Está se tornando 
cada vez mais frequen-
te o ingresso de ações 
judiciais envolvendo 
crimes praticados em 
redes sociais, especial-
mente, Facebook, Ins-
tagram, e aplicativos 
como Whatsapp, en-
tre outros. Na maioria 
dos casos, ações judi-
ciais envolvendo cri-
mes contra a honra, ou 
seja, crimes de calúnia, 
difamação e injúria. 

É importante fazer 
uma distinção entre 
estes três crimes, para 
assim poder identificá-
-los e visualizá-los. O 
crime de calúnia (art. 
138, CP), configura-
-se quando o indiví-
duo atribui falsamen-
te a outro, um fato de-
finido como crime, ou 
seja, a pessoa é acu-
sada de um crime que 
não ocorreu ou o cri-
me pode ter sido pra-
ticado, mas a pessoa 
não tem nenhum tipo 
de responsabilidade 
ou envolvimento em 
relação a ele. O crime 
de difamação (art. 139, 
CP), configura-se quan-
do é atribuído a uma 

pessoa um fato ofensi-
vo à sua reputação, de 
modo que não a torne 
merecedora de respei-
to no convívio social. 
Atinge a honra objeti-
va da pessoa, ou seja, 
“queima o filme” dela, 
tornando-a mal vista 
perante terceiros ou 
uma sociedade. O cri-
me de injúria (art. 140, 
CP), configura-se com 
a ofensa à dignidade 
ou ao decoro de uma 
pessoa, mediante xin-
gamento ou atribuição 
de qualidade negativa, 
ou seja, quando o indi-
víduo ofende, insulta, 
fala mal de outro, de 
modo a abalar o concei-
to que a vítima tem de 
si própria, atingindo, 
portanto, a autoestima.

A honra nada mais é 
do que o conjunto de 
qualidades físicas, mo-
rais e intelectuais do 
ser humano, que o fa-
zem merecedor de res-
peito no meio social em 
que vive. Honra, me-
lhor dizendo, é um sen-
timento natural, ine-
rente a todo ser huma-
no, cuja ofensa produz 
uma significativa dor 
psíquica, um abalo mo-
ral, geralmente acom-
panhados de atos de 
repulsão ao ofensor. A 
honra, portanto, é pa-
trimônio moral do in-
divíduo, considerado 
direito fundamental 
do ser humano, confor-
me estabelece o artigo 

5º, inciso X, da Cons-
tituição Federal, sen-
do invioláveis a intimi-
dade, a vida privada, a 
honra e a imagem das 
pessoas, assegurado o 
direito a indenização 
pelo dano material ou 
moral decorrente de 
sua violação. 

Desse modo, a liber-
dade de expressão en-
contra limitações, con-
forme visto em nos-
sa legislação. Cada um 
tem direito a ter sua 
opinião, contudo, será 
responsável pela exte-
riorização desta opi-
nião. 

Portanto, publica-
ções com conteúdos 
ofensivos em redes so-
ciais e aplicativos, que 
vêm se tornando cada 
vez mais frequentes, 
também estão sendo 
alvo do ingresso de 
ações judiciais, sejam 
indenizações de cunho 
moral ou patrimonial, 
sejam ações criminais, 
devido aos excessos in-
devidos da liberdade 
de expressão e à pro-
teção que a lei assegura 
à honra do indivíduo, 
sendo importante con-
signar que as redes so-
ciais e aplicativos têm 
grande alcance de pú-
blico, tornando a expo-
sição da pessoa, o dano 
e suas consequências 
ainda maiores.  Fon-
te: https://flaviacris-
tinajcorrea.jusbrasil.
com.br/artigos. 

A tragédia, a dor e o julgamento
>> SOBRADINHO   Morte da empresária Cláuria Ruoso, de 57 anos, deixou familiares e 
amigos enlutados  
Emanuelle Dal-Ri
manu@gazetadaserra.com.br

DIVULGAÇÃORAPHAEL CAPELARI
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Dor em nome da ciência: que maluquice!!!
DIVULGAÇÃO

Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br

Você se deixaria pi-
car ou ser mordido 

pelos animais e insetos 
mais peçonhentos e as-
sustadores do mundo só 
para ganhar dinheiro e 
ficar (um pouco) famo-
so? Pois para o biólogo 
Adam Thorn e o cuida-
dor de animais Rob Alle-
va a resposta é sim. 

Os dois protagonizam, 
no The History Channel, 
a perturbadora —para 
dizer o mínimo— série 
“Ataque Animal” (em in-
glês “Kings of Pain” ou os 
“Reis da Dor” em tradu-
ção literal). Os dois via-
jam o mundo todo (in-
clusive para a América do 
Sul) em busca de insetos, 
aracnídeos, vespas man-
darinas gigantescas, co-
bras venenosas e qual-
quer coisa que se mexa 
e queira abocanhá-los. 
Com ou sem veneno. 

Eles se propõem a dar 
prosseguimento à cha-
mada “escala de dor” lan-
çada em meados da déca-
da de 80 pelo entomolo-
gista Justin Schmidt. Sch-
midt, hoje com 73 anos, 
professor da Universida-
de da Pensilvânia, é con-
siderado o humano que 
já levou mais picadas e 
mordidas (voluntárias). 
Ele já foi agraciado in-
clusive com o prêmio “Ig 
Nobel”, cedido anualmen-
te às pessoas que fazem 
os estudos mais desne-
cessários ou inúteis do 
mundo. 

A partir das picadas o 
professor criou, qual um 
“sommelier” de vinhos, 
uma classificação das do-
res. Tipo “oh, esta aranha 
tem notas cítricas e de 
terra com retrogosto de 
avelãs; ou “essa serpen-
te parece encorpada com 
toques terrosos”. 

Os 10 piores 
A dupla da Série Ata-

que Animal não pode en-
carar esses “pequenos – 
grandes” animais vene-
nosos. Fique longe deles. 

P e i x e - b a l ã o  o u 
baiacu (Tetraodontidae)  
- Não se deixe enganar 
pela carinha simpática 
desse peixe. Na verda-
de, ele é o segundo ver-
tebrado mais venenoso 
do mundo (o primeiro é 
a rã-dardo-dourada), po-
dendo ser encontrado em 
qualquer mar tropical do 
planeta.

Apesar de conter toxi-
na o suficiente para ma-
tar até mesmo humanos, 
ele é servido como uma 
iguaria chamada fugu no 
Japão, e bok-uh na Co-
reia. Entretanto, o peixe 
produz uma morte rápi-
da e violenta por asfixia 
– tem que ser muito co-
rajoso para provar esses 
pratos.

Rã-dardo-venenoso 
(Dendrobatidae)  - Essa 
espécie de rã é a mais 
colorida e a mais venosa 
entre todos os vertebra-
dos, sendo encontrada na 
América Central e do Sul. 
Para você ter uma ideia 
do poder do bichinho, seu 
veneno é capaz de matar 

até 20 humanos adultos 
e 20 mil ratos, bastando 
apenas 2 microgramas 
para pôr fim à sua vida 
rapidamente.

Aranha armadeira 
ou aranha-de-banana 
(Phoneutria) - Se você 
pensava que as piores 
aranhas do mundo es-
tavam na Austrália, está 
muito enganado. Nossa 
armadeira está listada no 
livro dos recordes como a 
mais perigosa do plane-
ta. Diferente das demais, 
ela não tece uma teia bo-
nitinha para apanhar co-
mida.  Na verdade, ela vai 
atrás da presa e ganha o 
alimento no braço – e é 
tão corajosa que não per-
doa nem mesmo os hu-
manos. Com apenas 6 mi-
crogramas da neurotoxi-
na do aracnídeo é possí-
vel matar um rato. Além 
disso, elas são perigosas 
por se alojarem em lo-
cais escondidos dentro 
de casas, roupas, sapatos 
e carros. Todavia, elas são 
mais comuns na Amazô-
nia e em cidades super-
populosas do Brasil. 

Inland taipan (Oxyu-
ranus microlepidotus) - 
A Inland taipan é a cobra 
mais venenosa do mun-
do, sendo encontrada 
principalmente na Aus-
trália. Sua toxina é 200 
vezes mais forte do que 
a de qualquer outra cria-
tura de sua espécie. Com 
apenas uma picada, ela 
consegue matar até 100 
humanos adultos.

Escorpião deaths-
talker (Leiurus quin-
questriatus) - O dea-

thstalker é encontrado 
na África do Norte e no 
Oriente Médio. Ele é con-
siderado o mais perigo-
so entre as criaturas de 
sua espécie, pois é mui-
to agressivo e seu vene-
no pode matar uma pes-
soa ou até mesmo colo-
cá-la em estágio de coma.

Peixe-Pedra (Synan-
ceia verrucosa) -  Esse 
peixe que mais parece 
uma rocha é uma das 
criaturas mais perigosas 
do mundo. Ele está pre-
sente principalmente na 
região dos oceanos Pa-
cífico e Índico. Seu vene-
no causa tanta dor que 
as vítimas preferem ter 
o membro infectado cor-
tado fora do que ter que 
continuar sofrendo.

Caracol de cone-de-
-mármore (Conus mar-
moreus) - Essa é uma es-
pécie especial da família 
conus, encontrada princi-
palmente no oceano Índi-
co. Com apenas uma goti-
nha do veneno que a cria-
tura injeta, é possível ma-
tar 20 adultos. Porém, ele 

costuma utilizar o artifí-
cio apenas para capturar 
suas presas.

Polvo de anéis azuis 
(Hapalochlaena) - Esse 
pequeno polvo é o menor 
entre sua espécie, tendo 
aproximadamente 20 cm. 
Entretanto, sua toxina é 
tão forte que pode ma-
tar 26 adultos em ques-
tão de minutos, e não há 
nenhum tipo de antído-
to! Sua coloração costu-
ma ser amarela, mas ele 
altera para azul quando 
está no modo agressivo.

Cobra-real (Ophio-
phagus hannah) - Essa 
cobra é a mais longa 
do mundo entre as ve-
nenosas, sendo encon-
trada principalmen-
te na Ásia. Sua toxina é 
tão forte que é capaz de 
matar um elefante-afri-
cano em poucas horas. 
Diferente das outras, a 
cobra-real consegue in-
jetar cinco vezes mais 
toxina com uma única 
picada.

Á g u a - v iva - c a i xa -
-australiana (Cubozoa) 

- Essa simpática água-vi-
va é a criatura mais pe-
rigosa do mundo, sendo 
achada principalmen-
te na região da Austrália 
e da Ásia. Estima-se que 
pelo menos 100 pessoas 
são mortas por ano devi-
do a esse pequeno bicho 
assassino, atingindo as-
sim a incrível marca de 
5.567 falecimentos des-
de 1954.

Cobra do mar pela-
gio - Essa é cobra mais 
venenosa do mundo. Seu 
veneno pode matar mais 
de 1000 pessoas e para 
felicidade da maioria, ela 
é uma serpente do mar. 
Ela é raramente encon-
trada até mesmo por pes-
cadores e mergulhadores 
e mesmo que aconteça o 
encontro, ela não é tão 
hostil quanto a maioria 
das cobras. Outro fator 
que torna essa cobra me-
nos perigosa é que ape-
nas 25% das mordidas 
delas vêm com o veneno e 
por isso ela não mata tan-
tas pessoas, mesmo após 
elas serem picadas.
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Último sorriso!!!
Um senhor morre e o seu melhor amigo vai ao 

velório.

Para fazer bonito resolve dizer algumas 
palavras...mas sua dentadura cai sobre o caixão 
e para não pagar mais mico 
ainda, diz:

- Vai amigo, leva meu 
último sorriso.

Risadaria...

Mundo 
conectado

Mas é claro que o sol vai voltar amanhã...

Vale a pena fazer concurso público?

Concurso público é uma ótima forma de ingressar no mercado de 
trabalho com ótimos salários. 

Ingressar em um emprego mediante concurso público é a ambição 
de muitas pessoas, isso se deve ao fato de que o salário oferecido 
na maioria dos cargos é bastante superior ao funcionalismo privado 
e, além disso, boa parte das vagas pode ser ocupada apenas com o 
ensino médio completo. São muitos os pontos positivos para quem 
busca pelo funcionalismo público, dentre eles podemos citar:

Estabilidade
Essa é uma das maiores vantagens de um concurso público. O 

funcionário aprovado tem garantia de estabilidade no cargo, ou seja, 
não pode ser demitido a qualquer momento e sem motivos.  Segundo 
o Artigo 41 da Constituição Federal, após três anos de exercício das 
atividades do cargo, ele garante a estabilidade, esse é o chamado 
estágio probatório. Nesse caso, a demissão ocorre apenas em casos 
extremos de falhas.

Remuneração
Outro fator determinante é a remuneração, a média salarial 

dos cargos em concursos públicos é bem superior ao funcionalismo 
privado, principalmente em cargos que não exigem formação 
superior. Além disso, os horários são estabelecidos e dificilmente há 
necessidade de cumprir horas extras

Experiência
Em concursos públicos, na maioria das vezes, não é cobrado 

nenhuma experiência no mercado de trabalho dos candidatos. Ou 
seja, a avaliação é baseada apenas no resultado obtido na prova de 
conhecimentos e em alguns casos, nos testes físicos.

Benefícios
Outra vantagem é que além de um bom salário, diversos benefícios 

são oferecidos. Podemos citar o: vale-alimentação, vale-refeição, vale-
transporte, além de muitos outros.

E será que existe alguma desvantagem para quem quer concurso?
Alguns citam como desvantagem o tempo de preparação. Ingressar 

em um cargo pelo concurso público não é uma tarefa muito fácil. É 
preciso muita dedicação, anos de estudos, paciência e boa vontade. 
Por ser aberto a praticamente todas as pessoas, sem restrições, é 
comum que os concursos sejam muito concorridos e a dificuldade é 
grande.

Por isso, o tempo utilizado para a preparação adequada é grande 
e nem sempre é possível conciliar com uma faculdade, por exemplo. 
É preciso dedicação total aos estudos e essa é uma tarefa muito 
difícil. No último ano, mais de 12 milhões de pessoas participaram de 
concursos pelo Brasil.

Outro ponto que muitos candidatos apontam como negativo é 
a Estagnação. Dependendo do cargo ingressado é difícil conseguir 
subir na carreira e alcançar um lugar de mais respeito dentro da 
organização. O importante é saber lidar com essa situação e conseguir 
planejar da melhor forma o futuro.

Como funciona o processo de seleção para os cargos?
Os concursos públicos são processos de seleção realizados para 

preencherem as vagas em cargos públicos. A prova tem caráter de 
seleção impessoal, baseado única e exclusivamente no resultado 
obtido nas provas e em outras avaliações previstas em edital. A seleção 
visa proporcionar a qualquer pessoa uma carreira segura, estável, com 
bons rendimentos e benefícios. Os cargos oferecidos variam e podem 
exigir algum grau de formação.

Foto: Romar RigonFoto da Semana

Werewolf: The 
Apocalypse – Earthblood

Prepare-se para entrar 
na pele de um “lobisomem 
do bem”, que luta contra 
uma corporação malvada 
que está acabando com 
o planeta. Já jogamos 
Werewolf: The Apocalypse – 
Earthblood, e você confere 
agora nossas impressões 
sobre o game!

Lobisomens salvando o 
planeta

Para começar, vou te 
contar algo que talvez soe 
um pouco absurdo, mas é 
fato: a trama de Werewolf: 
The Apocalypse – Earthblood 
tem bastante em comum 
com a de um tal de Final 
Fantasy VII. Quem conhece 
o RPG de mesa Lobisomem: 
O Apocalipse sem dúvida já 
está familiarizado com os 
principais conceitos do Velho 
Mundo das Trevas.

O game nos apresenta 
a um planeta Terra 
que como na vida real 
está sendo explorado 
indiscriminadamente por 
grandes corporações — 
a Endron, grande vilã do 
jogo, é a pior delas. Além 
de drenar os recursos do 
planeta, a Endron realiza 
experiências sinistras com 
cobaias humanas, e o 

“protocolo Earthblood” 
citado no título do game faz 
alusão a isso.

Nossos protagonista é 
um típico “careca barbudo 
musculoso” chamado Cahal. 
Ele é um Garou (lobisomem) 
que faz parte de um grupo 
que protege Gaia (o espírito 
da Terra) desde tempos 
imemoriais. Há uma guerra 
espiritual rolando “nos 
bastidores”, e aqui tomamos 
o partido de Gaia, enquanto 
os inimigos representam 
a Wyrm, entidade 
maquiavélica que coloca a 
vida do planeta em risco. 
Assim, é nosso trabalhar 
impedir a Endron (e a Wyrm) 
a qualquer custo.

Vai dizer que não 
parece o pano de fundo 
da Avalanche x Shinra que 
vimos em Final Fantasy 
VII? Em ambos os casos, os 
heróis são “eco-terroristas” 
que estão dispostos a 
morrer pela causa… e, no 
caso de Werewolf, alguns 
membros da resistência 
são lobisomens. Nosso 
protagonista, Cahal tem 3 
formas: Homid (humano), 
Lupus (lobo), e Crinos 
(lobisomem), sendo este 
último aquele lobisomem 
bípede grandalhão e 
poderoso típico dos filmes. 
Tem toda uma treta familiar 
correndo em paralelo à 
história principal, mas não 

vou falar muito disso para 
evitar spoilers.

Stealth & Carnificina
O gameplay de 

Werewolf: The Apocalypse 
– Earthblood, é um tanto 
quanto formulaico, mas 
consegue ser divertido 
apesar disso. Enquanto 
estamos na forma humana 
ou na de lobo comum, 
o jogo é puramente 
stealth: devemos nos 
infiltrar em território 
inimigo (bases militares, 
refinarias, laboratórios) para 
cumprir objetivos como 
hackear sistemas, coletar 
informações ou sabotar 
equipamentos.
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Os tenentes expulsam Alberto da frente da casa de 
Cassiano. Doralice parte com Beatriz e deixa um bilhete 
de despedida para Quirino. Manolo tranquiliza Samuel, 
dizendo que Aurora chegará logo em Vila dos Ventos. 
Alberto ameaça Dionísio, que acaba mantendo o neto 
no cargo de vice-presidente do Grupo. Cassiano oferece 
o Flor do Caribe para Bibiana e Donato comemorarem 
o aniversário de 15 anos de Marizé. Alberto vai à casa 
de Ester e exige que ela volte para a mansão. Samuca 
percebe que Alberto está fora de si e liga para Cassiano. 
Cassiano avisa a Alberto que ele não pode aparecer em 
sua casa sem avisar. Dionísio fica furioso ao saber por 
Yvete que a mina que vendeu para Duque tem turmalina 
da Paraíba. Dionísio diz a Alberto que ele não tem 
condições de ficar à frente dos negócios. Castro mente 
para Hélio, seguindo orientação de Alberto. Hélio confessa 
ao delegado que Dionísio é o mandante do sequestro e da 
tentativa de assassinato a Samuel. Guiomar fica assustada 
ao ver que Alberto está fora de si. Amaralina revela a 
Rodrigo que é virgem.

GLOBO - 18h20FLOR DO CARIBE  

HAJA CORAÇÃO GLOBO - 19h30

Leozinho sugere sabotar a cantina de Tancinha. Beto fala 
com Henrique sobre seu retorno à Peripécia. Agilson é 
rude com Aparício e Dinalda na frente de Rebeca. Fedora 
e Leozinho entram na cantina de Tancinha disfarçados, 
mas a patricinha é descoberta. Rebeca decide sair de 
casa com Aparício. Carmela se irrita ao ver Shirlei e 
Felipe juntos. Beto não admite estar feliz com a volta de 
Henrique à Peripécia. Giovanni vê Camila no Grand Bazzar 
e vai atrás dela. Safira tem um plano para conquistar 
Agilson. Tancinha decide reatar com Beto. Marcia avisa 
a Carol que as assistentes sociais constataram que ela e 
os irmãos vivem em situação de abandono. Apolo pede 
a um advogado que o ajude a adotar Carol e os irmãos. 
Giovanni afirma que não desistirá de Camila. Carol é 
comunicada por Marcia que, até Afonso voltar, ela e os 
irmãos terão que ficar em um abrigo. Aparício comove 
Rebeca ao pedi-la em casamento. Felipe comenta com 
Shirlei que estranha que o pai dela tenha sumido sem 
deixar pistas. Renan consegue uma participação para 
Adônis em um comercial.

 A FORÇA DO QUERER  GLOBO - 21h25

Edinalva ameaça Ritinha e Nazaré estranha. Jeiza impede 
que Zeca confronte Ruy. Eugênio exige que Ruy se afaste 
de Zeca. Biga alerta Dantas sobre a movimentação 
de cheques da empresa. Dita aconselha Silvana a se 
livrar do agiota. Edinalva e Ritinha se enfrentam. Ivan é 
constrangido ao tentar usar um banheiro público. Silvana 
orienta Eugênio a revelar para Joyce a gravidez de Irene. 
Mira liga para Elvira a pedido de Irene. Eugênio despista 
Joyce. Zeca vai até a empresa atrás de Ruy. Elvira prepara 
sua armadilha para Solange/Irene com a ajuda de Kikito. 
Caio descobre a data em que Rubinho e Bibi planejam 
fugir. Bibi questiona Rubinho sobre Carine. Selma 
aconselha Aurora a denunciar o local da casa de Rubinho 
para proteger Bibi. Dantas alerta Silvana sobre os cheques 
furtados da empresa e desconfia de Nonato. Ruy decide 
comprar a casa de Nazaré para afrontar Zeca. Joyce se 
desespera com a notícia da gravidez de Irene e pede que 
Eugênio se afaste. Irene provoca Caio e afirma a Mira que 
exigirá a pensão de Eugênio. Ritinha sugere que Joyce crie 
o filho de Irene com Eugênio. Rubinho prepara sua fuga 
com a família. Solução
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TLA
BLOQ

UEADOR
AIREBOD
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ONSAIARTE

CTTAJPU
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FORCAUAP
SAIGRUDE
DVILGAR

I

VALEDORENO
FELBEOR
RNPOPAI

SEÇÃOACID
NOE

SCRITA
TILRAMD

RESTAURAN
TE

Unidade
da venda 
da madeira

Oferenda
a um
orixá
(Rel.)

Tele-
prompter
(abrev.)

Meio de
execução
de Tira-
dentes

(?) ocular:
é mais lon-
go na pes-
soa míope

(?) moral:
abala a

honra do
indivíduo

Amizade
estreita
(bras.)

Amargura;
ressenti-

mento
(fig.)

Não é
feita para
a foto es-
pontânea

(?) do pe-
so: estado 
de 51% dos
adultos (BR)

(?) eleito-
ral: recinto
no local 

de votação

Lado tra-
seiro de
uma em-
barcação

Ian
Thorpe,
nadador 

australiano

Seu adven-
to marca o
fim da Pré-
História

Memória 
regravável
do com-
putador

Nair de Te-
fé, pioneira
da caricatu-
ra no Brasil

Ácido, 
em inglês
O peixe, 

no ceviche

Ambiente 
de trabalho
do garçom

Sinal grá-
fico de vá-
rias pala-
vras no au-
mentativo

Profissão
de Renato

Sorriso
Perceber

Pedra, 
em tupi

Travessu-
ra (bras.)

(?) Mahal,
mausoléu
na Índia

Civil

"Estampa"
da zebra

Potente pro-
tetor solar

Espaços do carro ocupados pelo 
motorista e por um passageiro de

no mínimo
10 anos

Ar, em
francês

Técnica u-
sada para
gerar mini-
aturas de
árvores

em vasos

Incômodo

Líquido 
advindo de
infecções
Apogeu

Ordinário
(?) Mara-
nhenses, o-
ásis do NE

Deixa local
Região às
margens

de rio ale-
mão cujo
curso é 

patrimônio
mundial

Quebra-luz (bras.)

Ang (?),
diretor de "As Aven-
turas de Pi" (Cin.)

A aparência prepoten-
te de al-

guém (fig.)

3/air — ebó — itá — lee — ram — taj. 4/acid. 5/forca. 6/bonsai. 10/vale do reno.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843



Variedades

Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Espe-
re por conquista pro-
fissional e financeira. O 

ingresso num grupo influente 
trará reposicionamento e mis-
são especial. Uma atividade 
comercial poderá decolar nes-
ta semana. Cheque informa-
ções e não caia em fake news.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Jogue 
a autoestima para cima 
e conquiste novos espa-

ços. A semana trará maior ex-
posição, prestígio e projeção. 
Estudos, viagens e planos de 
desenvolvimento estarão fa-
vorecidos. Considere uma pro-
posta que chegará de longe.

TOURO
21/04 a 20/05 - Vença 
obstáculos e impulsio-
ne novo projeto pro-

fissional. Fechamento de um 
contrato poderá se alongar. 
Com um pouco de flexibilida-
de e clareza nas negociações, 
você firmará bons acordos, 
nesta semana.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Derru-
be barreiras e comece 
uma fase nova no amor 

e na vida familiar, com atitude 
e bons acordos. Bom momento 
para estabilizar relações e criar 
bases afetivas fortes para o fu-
turo. Talvez você se surpreen-
da com um reencontro ou res-
gate algo do passado.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Se a 
ideia for mudar para 
outro lugar, ou passar 

um longo tempo fora, se você 
planejar direitinho com bas-
tante antecedência, dará certo. 
Bom momento para finalizar 
processos e trâmites jurídicos.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Apro-
veite esta semana para 
se atualizar, checar in-

formações, ligar o radar nas 
oportunidades de trabalho e 
nas notícias sobre a pande-
mia. Reuniões, entrevistas e 
apresentações por vídeo-con-
ferência manterão a saúde pro-
tegida.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Novas 
amizades e movimen-
tações na equipe pro-

duzirão mudanças positivas em 
sua vida. A semana trará cone-
xões influentes e investimen-
tos no seu futuro. Firme rela-
ções num ambiente diferente. 
Transforme padrões e concei-
tos sobre amor e intimidade.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Assun-
tos financeiros esta-
rão em destaque nes-

ta semana. Avalie investimen-
tos sem pressa e com atenção 
dobrada aos detalhes. Mercú-
rio retrógrado trará reflexões 
sobre valores e prioridades. 
Amor com soma de forças, es-
tabilidade e união.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Novas 
conexões profissionais 
movimentarão a sema-

na com propostas e novidades. 
Construa relações de confian-
ça. A semana favorecerá asso-
ciação internacional e parce-
rias. Alguém especial poderá 
chegar para ficar.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Novi-
dades e informações 
chegarão por vários ca-

nais e fontes diferentes. Apro-
veite a semana para por a ca-
beça e a vida em ordem. Res-
peite o tempo de amadureci-
mento para colher bons fru-
tos. Visão realista garantirá es-
colhas sábias.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Sema-
na importante no tra-
balho. Fique de olho 

nas oportunidades de expan-
são. Proposta inesperada de 
longe balançará as estruturas, 
negocie condições e prazos. 
Amor e trabalho poderão ca-
minhar juntos nesta fase.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Hora de 
se conhecer melhor, li-
dar com seus mecanis-
mos de auto-sabota-

gem, parar de se repetir e mu-
dar padrões de pensamento. 
Tudo aberto para você encer-
rar um ciclo de vida e iniciar 
outro. Agilize comunicações e 
contatos.
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RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

Parabéns,
Jéssica!

30 anos

Na foto: o esposo Maikel 
e os fi lhos Erick, Kelvin

e Lara.

Sobradinho.
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Rua 25 de Julho, 237 - Arroio do Tigre/ Fone: 51 9 9509 7944 ou 51 9 9645 4333

Pimpão Distribuidora
A sua confi ança é o que nos faz crescer

Verão
       pede um Drink.

Soberanas terão mais um ano como corte do município

As Soberanas de Ar-
roio do Tigre, Rai-

nha Vanessa da Silva e 
princesas Ângela Sabri-
na Jahn e Júlia Bentlin, 
estiveram reunidas com 
a Administração Muni-
cipal na última semana 
para avaliarem a possi-
bilidade de permanece-
rem com os títulos por 
mais um ano.

A cada dois anos é 
eleita a corte do muni-
cípio no baile de aniver-
sário da emancipação 
político-administrativ. 
No ano de 2021 deveria 

ocorrer o baile com a es-
colha da nova corte,  le-
vando-se em conta que 
a pandemia permanece 
instalada e que prova-
velmente no mês de no-
vembro quando deveria 
ocorrer a escolha ain-
da não se terá o cenário 
dentro da normalidade 
para a realização de um 
grande baile, ficou de-
finido que este ano não 
irá ocorrer o evento de 
aniversário na propor-
ção de sempre e com es-
colha de soberanas.

Pensando nisto, a Ad-

ministração Municipal 
levou para discussão em 
reuniões prévias a pos-
sibilidade de estender 
o mandato de Vanessa, 
Ângela e Júlia; nestas 
reuniões foi concordado 
e visto como uma boa al-
ternativa já que as pró-
prias soberanas partici-
param de poucos even-
tos devido à pandemia. 
As três meninas con-
cordaram em permane-
cer como soberanas de 
Arroio do Tigre até no-
vembro de 2022 quan-
do se terá nova escolha. 

“Realmente foi um 
ano atípico e que neces-
sita medidas diferen-
tes das normais, será 
preciso muita flexibili-
dade para encarar este 
ano de 2021 e cada si-
tuação deverá ser ava-
liada e com critérios 
próprios como é o caso 
das soberanas que me-
diante Decreto Munici-
pal terão excepcional-
mente a oportunidade 
de ficarem mais um ano 
como soberanas”, avalia 
o prefeito Marciano Ra-
vanello.

>> BELEZA  Rainha e princesas são eleitas a cada dois anos, mas em virtude da 
pandemia mandato foi ampliado

Desde o dia 25 de janeiro a 
agência do Banrisul de Arroio do 
Tigre está sob a gerência de Feli-
pe Ferreira da Silva. Felipe, tem 
11 anos de Banrisul destes  7 anos 
de gerência. Felipe está vindo da 
agência do município de Pavera-
ma, no entanto é natural do muni-
cípio de  Bom Retiro do Sul.

 O gerente realizou uma visita 
de cortesia ao Executivo Munici-
pal, foi recebido pelo prefeito Mar-
ciano Ravanello. Silva explanou 
para o prefeito o atual  quadro de 
colaboradores da agência e rela-

tou sobre o que já pode vivenciar 
dentro do local, principalmente 
sobre os agendamentos para aten-
dimentos dentro da agência.

Na oportunidade o prefeito deu 
as boas vindas e fez um panorama 
sobre Arroio do Tigre, relatando 
sobre a economia, fontes de ren-
da e a parceria entre poder públi-
co e agência. 

Aproveitou para destacar que 
o contrato da folha de pessoal da 
prefeitura municipal vence em 
dezembro e que o Executivo está 
aberto para receber proposta de  

negociação. 
Ravanello solicitou ao novo ge-

rente para que seja verificada uma 
forma dos atendimentos presen-
ciais serem de mais fácil acesso 
aos usuários, pois em dia da mui-
to movimento as pessoas acabam 
aglomerando na área dos caixas 
eletrônicos e na porta de entrada 
da agência. 

E demais, desejou uma boa per-
manência ao gerente que se sinta 
Arroio-Tigrense e que o executivo 
é parceiro para boas ações em prol 
da sociedade de Arroio do Tigre.

Agência do Banrisul de Arroio do Tigre tem novo gerente

Administração Munici-
pal participa de reunião 
da Associação de Pisci-
cultores para viabilizar a 
tradicional Feira do Peixe, 
neste ano no formato de 
comercialização, apenas.

No dia 8 de fevereiro, 
prefeito Marciano Rava-
nello, esteve participan-
do juntamente com o ex-
tensionista da Emater/As-
car do escritório do muni-
cípio, Roberto Puntel Plá-
sido, da reunião do pisci-

cultores organizados de 
Arroio do Tigre. O tema 
da reunião foi a viabiliza-
ção da tradicional Feira do 
Peixe, realizada na Sema-
na Santa, na Praça Depu-
tado Ivo Mainardi. 

Com a continuação da 
pandemia de COVID-19, a 
feira terá apenas o cunho 
de comercialização do 
peixe, vivo e congelado, 
contando com o tradicio-
nal filé.

Para garantir a segu-

rança dos piscicultores e 
dos que irão adquirir seu 
peixe será permitida a en-
trada no lonão das pis-
cinas e vendas de até 10 
pessoas por vez, utilizan-
do máscara e será feita a 
aferição da temperatura 
corporal.  

Cinco mil quilos
Estarão disponíveis, 

através de oito piscicul-
tores, cerca de 5 mil qui-
los de peixes congelados, 

1.700kgs de filé e 3 mil 
quilos de peixe vivo. Es-
tes todos nas variedades 
Carpas Capim, Húngara, 

Prateada, Cabeça Grande 
e filés de tilápia. O funcio-
namento será a partir do 
dia 29 de março às 14h até 

o dia 1º de abril ao meio-
-dia, sendo nos demais 
dias das 9 horas da ma-
nhã até às 19h30. 

Administração se reúne com piscicultores para discutir a realização da Feira do Peixe

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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A Secretaria de Assis-
tência Social de Ar-

roio do Tigre recebeu 
grande doação de rou-
pas novas das famílias de 
Cleusa Schuster e Edé-
sio Jank. 

Na oportunidade a se-
cretária da Assistência 
Social, Ezequiéli Scot-
ta, recebeu a doação por 
parte de Cleusa Schuster 

Jank, sendo uma gran-
de quantidade de rou-
pas novas, de ótima qua-
lidade e bom estado de 
conservação. Estas rou-
pas serão posteriormen-
te distribuídas para famí-
lias que estão em vulne-
rabilidade social na zona 
urbana e rural de Arroio 
do Tigre. Gestos como es-
tes possibilitam a aproxi-

mação e atendimento de 
mais famílias do municí-
pio. A secretária Ezequié-
li, agradeceu a família de 
Edésio e Cleusa por tama-
nho gesto de solidarieda-
de e através deles todos 
aqueles que doam agasa-
lhos, calçados e alimen-
tos que melhoram as con-
dições de vida de muitas 
pessoas: “Somos gratos 

por todas as doações re-
cebidas e com esta gran-
de remessa iremos orga-
nizar e preparar tudo que 
temos para realizar a dis-
tribuição para as pessoas 
que necessitam, provavel-
mente iremos até as co-
munidades, localidades 
e bairros para fazer isso 
pois, pra mim a aproxima-
ção é fundamental.” Fina-

Secretaria da Assistência Social recebe doação de roupas
>> SOLIDARIEDADE   Será realizada a distribuição para famílias em situação de 
vulnerabilidade social 

DIVULGAÇÃO

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Na Cotriel você 
tem mais bene-
fí cios, mais van-
tagens e agora 
mais prêmios. 
Baixe agora o 
aplicati vo “Pro-
dutor é mais” 
e parti cipe do 
programa de fi -
delidade das lo-
jas de ferragens 
da cooperati va.  

Ao adquirir os produtos integrantes da campanha, 
você já acumula pontos para trocar por centenas de 
prêmios, que podem ser reti rados em toda a rede de 
lojas de ferragens da Cooperati va. Aplicati vo Produ-
tor é Mais da Cotriel, baixe e confi ra.
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DIVULGAÇÃO

REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS DE 
TUNAS – RS

COMARCA DE ARROIO DO TIGRE – RS
Rua Carolina Schmitt, 301, centro Telefone: 51-3767-1223

EDITAL DE CASAMENTO
 Bel. Jairo Tegildo Trevisan, Oficial do Registro Civil 
das Pessoas Naturais de TUNAS/RS, faz saber que 
pretendem casar-se:

JOELSON DE MORAES  e  ANGELICA DA CAS 
DIAS;

Conforme Edital n. 3.157, Livro D -16, fls. 066

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma 
da Lei.

Sem secretários, Sobradinho economizou 
R$ 300 mil nos dois primeiros meses de 2021

>> ADMINISTRAÇÃO   Primeiro escalão do governo deve ser anunciado em breve

O prefeito de Sobra-
dinho Armando 

Mayerhofer e o vice-
-prefeito Ivan Trevisan 
decidiram iniciar o go-
verno sem equipe de 
secretários. A decisão 
foi tomada para econo-
mizar recursos. Duran-
te entrevista ao pro-
grama Giro Regional 
da Gazeta FM 98.1 na 
manhã desta quarta-
-feira, 10, Mayerhofer 
destacou que a admi-
nistração está fechan-
do um mês e meio de 
governo com muitas 
atividades, dando con-
tinuidade ao que vinha 
sendo desenvolvido.

Segundo o prefei-
to, ainda no final des-
te mês será divulgada 
a equipe de secretários 
do governo. Mayerho-
fer explicou que no le-
vantamento realiza-
do no final de janeiro 
foi possível economi-
zar, apenas em pesso-
al, em torno de R$ 149 
mil, sem contar vale-

-alimentação. Confor-
me ele, a economia no 
primeiro mês do ano 
fica em torno de R$ 
160 mil. Isto somado 
ao que deve ser eco-
nomizado neste mês 
de fevereiro, deve le-
var, segundo o prefei-
to, a uma redução en-
tre R$ 300 mil e R$ 350 
mil nos dois primeiros 
meses de governo.

“Está sendo traba-
lhoso, difícil, mas eu 
e o Ivan nos propo-
mos a isso, assumimos 
essa responsabilida-
de e buscamos fazer o 

possível para dar con-
ta, acredito que esta-
mos conseguindo, te-
mos um grupo de ser-
vidores muito bom”, 
ressaltou.

O prefeito afirmou 
que essa economia de 
dois meses e o enxuga-
mento da máquina vai 
trazer um acumulo de 
recursos significativo, 
que deve ajudar a lidar 
com a esperada que-
da nas receitas. Além 
disso, Mayerhofer sa-
lientou que a Prefeitu-
ra está com um ritmo 
bem acelerado de pro-

jetos e obras.

Viagem a 
Porto Alegre
Mayerhofer esteve 

recentemente em Por-
to Alegre, onde, jun-
tamente com o pre-
feito de Lagoa Boni-
ta do Sul, Luizinho Fa-
gundes, buscou solu-
ções para manutenção 
da ERS-481. Ele tam-
bém busca alternati-
vas para a situação dos 
trevos, principalmente 
o da Fejão.

Ainda durante a visi-
ta à Capital, Mayerho-
fer relatou que os pre-
feitos buscaram expli-
cações diante do ex-
pressivo aumento das 
alíquotas do IPE Saú-
de. O prefeito esclare-
ceu que este percen-
tual é extremamente 
alto, motivando mui-
tos servidores a opta-
rem pelo cancelamen-
to do plano de saúde. 
O presidente do IPE se 
comprometeu a enca-

minhar para a Prefei-
tura um relatório com 
todos os gastos do mu-
nicípio, possibilitando 
uma avaliação e pos-
terior busca pela re-
dução já para o próxi-
mo ano.

Sobre o projeto para 
colocar uma imagem 
do Cristo Redentor 
no Bairro Medianei-

ra, Mayerhofer salien-
tou que a religiosida-
de é uma grande carac-
terística da comunida-
de e a iniciativa pode-
rá trazer um diferen-
cial para o local. O pre-
feito acrescentou que 
está em busca de re-
cursos e buscando par-
cerias para o possível 
projeto.
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PREFEITURA MUNICIPAL 
DE TUNAS

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Eletrônico Nº 1/2021

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna público que realizará aber-
tura da licitação a seguir mencionada, cujo edital pode ser obtido na ín-
tegra junto a Prefeitura Municipal, sito a Rua Carolina Schmitt, n°388, 
neste Município, no site www.bll.org.br e no site www.tunas.rs.gov.br. 
Licitação: Pregão Eletrônico 01.2021 – Abertura as 13:50 horas do dia 1 
de março de 2021. Objeto: Aquisição de dois (2) veículos para o trans-
porte escolar do Município de Tunas, conforme exigência do edital. 
 
                                           Tunas, RS, 10 fevereiro de 2021.  
      
  PAULO HENRIQUE REUTER                                                                                       

Prefeito Municipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a 

seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a 
Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Muni-

cípio, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :
PREGÃO PRECENCIAL 001/2021. Abertura 26/02/2021 às 10:00 Hs.   
Objeto Aquisição de Combustível para veículos da Frota Municipal.

Lagoão, 11 de Fevereiro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE TUNAS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO 02.2021 

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna publico que realizará aber-
tura da licitação a seguir mencionada, cujo edital pode ser obtido na 
integra junto a Prefeitura Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 
388, neste Município, no site www.bll.org.br e no site www.tunas.

rs.gov.br. Licitação: Pregão Eletrônico 02.2021 – Abertura as 9h do dia 
1 de março de 2021.

Objeto: Aquisição de merenda para alimentação escolar do Município 
de Tunas, conforme exigência do edital.

Tunas, RS, 11 de fevereiro de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE TUNAS

AVISO DE CHAMADA PÚBLICA AGRICULTURA FAMILIAR N°1/2021

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna publico que realizará aber-
tura da licitação a seguir mencionada, cujo edital pode ser obtido na 
integra junto a Prefeitura Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 

388, neste Município e no site www.tunas.rs.gov.br   
 Licitação: Chamada Pública 1/2021 

– Abertura as 9h do dia 3 de março de 2021.
Objeto: Aquisição de gêneros alimentícios da agricultura familiar para 

alimentação escolar do Município de Tunas, conforme exigência do 
edital.

Tunas, RS, 11 de fevereiro de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE TUNAS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL 02.2021 – REGISTRO DE PREÇO

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna publico que realizará aber-
tura da licitação a seguir mencionada, cujo edital pode ser obtido na 
integra junto a Prefeitura Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 

388, neste Município e no site www.tunas.rs.gov.br   
Licitação: Pregão Presencial 02.2021 – Abertura as 10h30min do dia 1 

de março de 2021.
Objeto: Aquisição de Pneus para o Município de Tunas, conforme exi-

gência do edital.

Tunas, RS, 11 de fevereiro de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

Almira Fátima de Mattos, Fernanda, Kelvin 
e Vitória convidam para missa de 5º ano 
de falecimento, a ser celebrada neste 
domingo, dia 14 de fevereiro, às 9h na Igreja 
Matriz Nossa Senhora dos Navegantes em 
Sobradinho.

HOMENAGEM 5º ANO DE FALECIMENTO

ADELAR 
LAZZARI
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BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHODIVULGAÇÃO

PROJETOS E PROPOSIÇÕES APRECIADAS
EM SESSÃO ORDINÁRIA DE 08 DE FEVEREIRO DE 2021

PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 10 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: 
Solicita ao Poder Executivo, que informe através do setor competen-
te quais os candidatos aprovados no último Concurso Público, os car-
gos a serem assumidos e a data de validade do mesmo. 

PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 11 do Ver. JEFERSON LUIS MATANA: 
Que o Executivo Municipal informe, através do setor competente, se 
as empresas que recebem incentivos da Prefeitura, estão pagando 
corretamente os impostos municipais.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 12 do Ver. JEFERSON LUIS MATANA: 
Que o Executivo Municipal informe, através do setor competente, se 
as empresas que recebem incentivos da Prefeitura, estão cumprin-
do o plano de trabalho apresentado, em especial ao número de em-
pregos gerados. 

PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 13 do Ver. RAINOLDO WAIDE: Que o 
Executivo Municipal informe quanto ao projeto de calçamento Avan-
çar Cidades que prevê o calçamento de 21 ruas: 1º Quais as ruas de 
quais bairros já foram concluídas e qual o custo do metro quadrado. 
2º Quais as ruas de quais bairros estão em processo de calçamento. 3º 
Quais as ruas de quais bairros ainda não tiveram início o calçamento. 
4º Qual o prazo para conclusão das ruas. 5º Qual o valor já gasto. 6º 
Qual o valor restante e qual a agência estão depositados os valores.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 20 do Ver. JANDERSON DIAS NU-
NES: Que o Executivo Municipal através do setor competente realize 
a construção de um quebra-molas na Rua: Antenor Gonçalves, Bair-
ro Pinhal. Motivo: Desrespeito de alguns motoristas, que trafegam 
em alta velocidade nesse local, tendo em vista que é grande a circu-
lação de crianças neste local.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 21 do Ver. JANDERSON DIAS NU-
NES: Que o Executivo Municipal, através do setor competente, pro-
videncie o termino do calçamento na Rua: Miguel Calheiro Neto, 
Bairro Vera Cruz.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 23 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: 
Que o Executivo Municipal, através do setor competente, providen-
cie a instalação de placas com a identificação das ruas dentro da ci-
dade, bem como nas entradas e saídas do Munícipio.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 24 da Ver.ª IAVA TREVISAN: Que o 
Executivo Municipal, através do setor competente, providencie a ins-
talação de uma faixa de segurança na Rua Berto Lazzari, bairro Centro, 
entre a Igreja Matriz Nossa Senhora dos Navegantes e a Loja Fransat, 
para garantir maior segurança para os pedestres que ali transitam.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 25 do Ver. VALDECIR ADRIANO BI-
LHAN: Que o Executivo Municipal, através do setor competente pro-
videncie a construção de um quebra-molas na Rua: Domingos Jorge 
Dorci no bairro Vera Cruz.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 26 do Ver. VALDECIR ADRIANO BI-
LHAN: Que o Executivo Municipal, através do setor competente pro-
videncie a troca das lâmpadas no Loteamento Siman, localidade Li-
nha Quinca.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 27 do Ver. VALDECIR ADRIANO BI-
LHAN: Que o Executivo Municipal, através do setor competente pro-
videncie a britagem na última rua transversal, de esquina com a Rua 
Benjamim Copetti que ainda não está pavimentada.

INDICAÇÃO 07/2021 do Ver. RAINOLDO WAIDE: Que o Poder Exe-
cutivo encaminhe projeto de lei que dê continuidade ao programa de 
distribuição de calcário para produtores rurais, tendo o cuidado de 
atender aos agricultores que não foram beneficiados em 2020. Soli-
cito que a administração municipal dê preferência para a compra de 
calcário mais próximo possível de Sobradinho, como por exemplo: 
Pantano Grande ou Rio Pardo a fim de baratear custos.

O TEXTO E O TERO DAS PROPOSIÇÕES SÃO 
DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES.

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

Aluga-se Apartamento 

 Praça 03 de Dezembro em Sobradinho. 
 3 quartos, sala, cozinha, área de serviço, 
churrasqueira e garagem para um carro.

Tratar fone: 51 9 9535 0108

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO
O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento 

dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial RP nº 09/2021- Aquisição eventual de material 
hidráulico e elétrico para atender as necessidades das diversas se-
cretarias. Início da sessão de lances: Dia: 23/02/2021 às 09 horas

Pregão Presencial RP nº10/2021- Aquisição eventual de material 
de enfermagem para atender as necessidades da Secretaria de Saúde. 
Início da sessão de lances: Dia: 24/02/2021 às 09 horas

Pregão Presencial RP nº 11/2021- Aquisição eventual de insu-
mos para atender as necessidades dos consultórios odontológicos 
da Secretaria Municipal de Saúde. Início da sessão de lances: Dia: 
25/02/2021 às 09 horas

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Administra-
tivo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis aos 
interessados no Departamento de Licitações, sito á rua General Osó-
rio, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.sobradinho-rs.
com.br/transparencia/licitaçoes/2021.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

Aviso de Reabertura de prazo de  Licitação
Tomada de Preços para Obras e Serviços de Engenharia nº 02/2021: 

Contratação de Empresa com mão de obra e material para constru-
ção de Praças no Bairro Pinhal e no Bairro Baixada e com Recur-
sos da Emenda Parlamentar nº 202028580011, nos Bairros Copetti, 
rio Branco e Vera Cruz, conforme memorial descritivo e projeto em 
anexo. Abertura dos envelopes documentos será às 09 horas do dia 
02/03/2021, Cadastramento até às 16 horas do dia 26/02/2021.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Administra-
tivo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis aos 
interessados no Departamento de Licitações, sito á rua General Osó-
rio, 200, no horário das 07:00 às 13:00  e no site www.sobradinho-
-rs.com.br/transparencia/licitaçoes 

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

 Ratificação de Inexigibilidade
O MUNICIPIO DE SOBRADINHO/RS, através de Seu Prefeito Munici-

pal Sr. ARMANDO MAYERHOFER, RATIFICA o processo de Inexigibili-
dade de Licitação nº 04/2021, com base no Art. 25 “caput”, combina-
do com o art.26 da Lei n. º 8.666/93, para  Contratação da Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcionais de Sobradinho/RS- APAE, CNPJ nº 
93.297.570/0001-76, cujo objeto será prestar atendimento especia-
lizado as pessoas portadoras de necessidades especiais, no valor de 
R$ 29.382,23(vinte e nove mil trezentos e oitenta e dois reais e vinte 
e três centavos) mensais.

    Sobradinho, 10 de fevereiro de 2021.
ARMANDO MAYERHOFER

Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

DESPACHO
O Prefeito de Lagoa Bonita do Sul, no uso de suas atribuições le-

gais, anula o Edital de Licitação – Modalidade Chamada Pública nº 
01/2021, cujo objeto era aquisição de gêneros alimentícios da Agri-
cultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural, para o atendi-
mento ao Programa Nacional de Alimentação Escolar - PNAE, re-
ferente ao ano letivo de 2021, com fundamento no Art. 49 da Lei 

nº 8.666/93, por razões de revogação da Resolução nº 26/2013 e 
04/2015/FNDE e vigência da nova Resolução. Determina ainda, a 
realização de novo processo licitatório de acordo com a Resolução 
nº 06/2020/FNDE. Maiores informações na Prefeitura Municipal 
de Lagoa Bonita do Sul, na Rua Pedro Maciel, 1230, ou pelo telefo-

ne (51) 3616-4111.

Lagoa Bonita do Sul, 10 de fevereiro de 2021.

Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL N° 02/2021

Objeto: registro de preço para futuras aquisições de gêneros alimen-
tícios para as Escolas Municipais e EMEI Criança Feliz, do município 
de Lagoa Bonita do Sul. Empresas vencedoras: LEA PETRY ME, CNPJ: 
01.236.599/0001-20; ERONILTON PUNTEL, CNPJ: 04.116.563/0001-
09; MERCADO FK LTDA – ME, CNPJ: 17.764.913/0001-87 e COMER-
CIAL DE ALIMENTOS LAGOA BONITA LTDA, CNPJ: 04.498.488/0001-
34. Data de homologação: 03 de fevereiro de 2021.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO

CHAMADA PÚBLICA Nº 02/2021

O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos interessados 
que está procedendo à CHAMADA PÚBLICA, para fins de habilitação 
dos fornecedores e recebimento das propostas de gêneros alimentí-
cios da agricultura familiar para alimentação escolar, referente ao ano 
letivo de 2021, em conformidade com a Lei nº 11.947/09 e Resolução 
FNDE nº. 06/2020 e 20/2020. O prazo para a entrega dos envelopes 
será no período de 12 de fevereiro de 2021 a 08 de março de 2021. 
Maiores informações, bem como o Edital poderão ser obtidas no ho-
rário das 8h às 11:30h e das 13h às 16:30h, na Prefeitura Municipal 
de Lagoa Bonita do Sul, sito na Rua Pedro Maciel, nº 1230, Lagoa Bo-
nita do Sul, ou pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br

Lagoa Bonita do Sul, 12 de fevereiro de 2021.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES

Prefeito Municipal
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A Administração Mu-
nicipal de Lagoa Bonita 
do Sul, através da Secre-
taria de Fazenda e Pla-
nejamento, mantém no 
município o Programa 
de Educação Fiscal que 
visa levar ao cidadão in-
formação simplificada 
da origem e destino dos 
recursos públicos. A mis-
são do programa é con-
tribuir para a formação 
do cidadão através de 
um programa de educa-
ção fiscal permanente.

A iniciativa é um in-
centivo para a participa-

ção de todos em  temas 
como orçamento públi-
co, ingresso de receitas, 
despesa pública e fisca-
lização do Estado. O as-
sunto também fará par-
te da rotina em  sala de 
aula, mostrando aos es-
tudantes e sociedade 
em geral que cidadania 
se aprende todos os dias.  

O programa Esta-
dual de Educação Fis-
cal – PEF/RS, instituí-
do pela Lei nº 11.930 de 
23/06/2003, que cria 
condições para estabele-
cer parcerias entre o Go-

verno Estadual, municí-
pios, organizações públi-
cas, órgãos da adminis-
tração pública estadual, 
associações e outras en-
tidades, para a inclusão e 
disseminação deste tema 
em todos os segmentos 
da sociedade. 

A implementação de-
verá ocorrer basicamen-
te por meio dos profes-
sores com a inserção da 
temática da educação fis-
cal em todos as discipli-
nas escolares para for-
mação de jovens e adul-
tos.

O prefeito de Lagoa Bonita do Sul, 
Luizinho Fagundes, viajou nessa 

segunda-feira, 8, para Porto Alegre, 
juntamente com a vereadora e pre-
sidente da Câmara de Vereadores do 
município, Débora Busatto, e o exten-
sionista da Emater, Adriano Lazzari, 
quando cumpriram agenda.

No gabinete do deputado federal 
Pedro Wesphalen, foi solicitado a des-
tinação de recursos para o município.

Na Secretaria de Agricultura ti-
nham agenda marcada por Alex Tei-
chmamm, que é coordenador políti-
co da família Covatti na região Cen-
tro, onde foram recebidos pelo secre-
tário e deputado federal Covatti Filho 
e por Flávio Smaniotto na SDR. Onde 
foi tratado sobre a destinação de uma 
emenda parlamentar para aquisi-
ção de um caminhão caçamba para o 
transporte de calcário até às proprie-
dades dos agricultores e para prestar 
serviços na Secretaria de Obras, que 
de acordo com o secretário de Esta-

do e deputado. A emenda, solicitada 
pelo prefeito Luizinho e pela verea-
dora Débora (PP)  foi garantida e o 
secretário destinará R$ 250 mil para 
essa reivindicação.

Na ocasião, também foi tratado so-
bre a doação de um veículo da Secre-
taria de Estado para a Secretaria de 
Agricultura do município, para aten-
der as demandas municipais, onde foi 
confirmado a destinação e agora será 
realizado os trâmites legais para des-
tinação do carro.

Além disso, também foi tratado so-
bre a implantação do Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA) em La-
goa Bonita do Sul, quando ficou mar-
cado para o dia 5 de março, quando 
Flávio virá ao município para dar iní-
cio a implantação do programa. O pre-
feito Luizinho avalia a viagem como 
muito proveitosa, quando foram tra-
tados assuntos para atender as de-
mandas para o desenvolvimento de 
Lagoa Bonita do Sul.

O prefeito de Lagoa Boli-
ta do Sul, Luizinho Fagun-
des, juntamente com o se-
cretário Cássio Lazzari, que 

responde pelas Secretarias 
de Administração e Agri-
cultura, estiveram acom-
panhando a recuperação do 

trecho da estrada que liga 
Lagoa Bonita do Sul a Pas-
sa Sete. 

De acordo com Luizinho, 

no local foi colocado casca-
lho e está sendo realizado 
o patrolamento e compac-
tação. “A recuperação do 

principal acesso ao muni-
cípio  visa garantir uma es-
trada em boas condições de 
tráfego”, disse o prefeito.

Prefeito e secretário acompanham recuperação de acesso ao município

Comitiva viaja a Porto AlegreAdministração Municipal investe 
no Programa de Educação Fiscal

Conheça os objetivos do programa:
•  Levar conhecimentos aos cidadãos sobre administração pública, arrecadação, 

alocação e controle dos gastos públicos;
•  Criar condições para uma relação harmoniosa entre o Estado e o Cidadão;
•  Combate à sonegação;
•  Sensibilizar o cidadão quanto à função sócio-econômica dos tributos;
•  Incentivar o acompanhamento pela sociedade da aplicação dos recursos 

públicos.
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Hospital Dr. Homero volta atender obstetrícia 
e inaugura Centro de Endoscopia Digestiva

>> SOBRADINHO   Atualmente, 23 médicos fazem parte do corpo clínico

O Hospital Dr. Home-
ro Menezes de So-

bradinho voltou a aten-
der obstetrícia e inau-
gurou um centro de en-
doscopia digestiva. Em 
entrevista ao programa 
Giro Regional da Gazeta 
FM 98.1 na manhã des-
sa segunda-feira, 8, o di-
retor da instituição, o 
médico Ozório Sampaio 
Menezes, destacou que 
a obstetrícia passou por 
adequações que com o 

passar dos anos foram 
solicitadas pela Vigilân-
cia Sanitária.

Conforme o médico, 
o centro de endoscopia 
digestiva tem em tor-
no de 80 metros qua-
drados, seguindo to-
das as normas e exigên-
cias técnicas da Vigi-
lância Sanitária. Mene-
zes salientou que o cen-
tro conta com equipa-
mentos muito moder-
nos que foram agrega-

dos para fazer um diag-
nóstico mais preciso. “É 
um equipamento de úl-
tima geração, pelo me-
nos aqui no Brasil”, res-
saltou. 

Atualmente, 23 mé-
dicos fazem parte do 
corpo clínico do hospi-
tal. O médico acrescen-
tou que há três anos foi 
organizado um plano 
diretor para buscar al-
cançar metas, trazendo 
novas formas de trata-

mento para determina-
das doenças. De acor-
do com ele, foi inaugu-
rado em janeiro deste 
ano um novo ambien-
te para tratamento da 
Covid-19, novo espa-
ço para tratamento de 
doenças mais graves, 
como infartos, AVC, en-
tre outras inovações. 
Menezes ressaltou que 
mais novidades virão 
pela frente nos próxi-
mos meses.

RAPHAEL CAPELARI

Nessa segunda-feira, 8, 
os vereadores de Sobra-
dinho estiveram reunidos 
para a 6ª sessão ordinária 
deste ano. Nenhum proje-
to esteve em pauta duran-
te o encontro. Os parla-
mentares realizaram pe-
didos de informação e in-
dicações. O vereador Mi-
guel Vieira (PP) solicitou li-
cença interesse nessa ses-
são, assim assumindo o ve-
reador suplente Rainoldo 
Waide (PP).

No uso da tribuna, Jan-
derson Nunes – o Berê 
(PP) ressaltou que a Rua 
Otaviano Nunes está com 
98% do calçamento con-
cluído, mas agora a fiscali-
zação observou que a pe-
dra usada não é adequa-
da. Berê pediu que o Exe-
cutivo analise a situação, e 
se possível deixe essa mes-
ma pedra, já que os mora-
dos aguardam há tempo 
por essa obra.

Valdecir Bilhan – o Cili 
(PTB) agradeceu o Exe-
cutivo por atender seus 
pedidos de britagem no 
Loteamento Siman e lim-
peza do cemitério muni-
cipal, mas lamentou que 
o pedido de eleições para 
escolha de diretoras das 
escolas municipais não 
foi atendido, segundo ele, 
esse era um pedido da co-
munidade.

Rainoldo Waide (PP) 
agradeceu os 204 votos 
que recebeu na última elei-
ção, ressaltando que fez 
uma campanha simples, 

com responsabilidade e 
dignidade. Waide manifes-
tou preocupação em rela-
ção ao calçamento, suge-
rindo ao prefeito Arman-
do Mayerhofer, que algu-
mas ruas sejam calçadas 
com paralelepípedo.

Luiz Freitas (PP) desta-
cou o trabalho realizado 

pelo Conselho Tutelar, sa-
lientando que no último fi-
nal de semana uma conse-
lheira foi atacada e sofreu 
várias escoriações. O vere-
ador acrescentou que esse 
trabalho envolve risco de 
periculosidade, o que se-
gundo ele, deveria refletir 
no salário dos conselhei-

ros. Freitas sugeriu uma 
expansão da área do Ce-
mitério Municipal, ressal-
tando que será preciso en-
contrar uma forma para 
melhorar o local.

Jeferson Matana (PSB) 
falou sobre a situação da 
ERS-481 ressaltando que 
não concorda com a pos-

sibilidade do município as-
sumir a via, já que segundo 
ele, essa é uma responsabi-
lidade do Estado. Matana 
destacou que com a união 

de políticos da região, atra-
vés de pedido aos deputa-
dos, poderá ser possível le-
var um projeto buscando o 
asfaltamento da estrada.

Vereadores de Sobradinho se reúnem para 6ª sessão deste ano
LEGISLATIVO
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OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Existem alguns pilares que servirão para sustentar sua casa e sua família 
em meio às tempestades. O pastor Joel Engel explicou a importância de cada 
um deles em culto transmitido nesta terça-feira (8).

“A Bíblia registra diversos momentos em que vieram pragas sobre a terra 
e parecia que tudo estava perdido. Mas quando a chuva não vem, quando 
a colheita não vinga, quando a alegria não brota, podemos encontrar uma 
saída lá no alto”, disse o pastor.

Por isso, em momentos de crise, Engel destaca que é preciso estabelecer 
três pilares, que têm origem no hebraico: teshuvá, tefilá e tsedacá, que signifi-
cam arrependimento, oração e caridade.

A palavra teshuvá, em sua raiz hebraica, significa “voltar”. Quando al-
guém pratica a teshuvá, a pessoa se arrepende dos pecados e se volta para 
Deus.

Engel lembra que Abraão, o patriarca da fé, foi o primeiro homem da 
Bíblia a fazer a teshuvá; e passou esse pilar para a sua geração — primeiro 
com Isaque, depois com Jacó.

“O filho primogênito recebia não somente a herança, mas também o sac-
erdócio de sua família. O sacerdote, que era o chefe da família, era quem 
fazia a teshuvá e tinha o primeiro pilar ligado a Deus. A pessoa que faz a 
teshuvá não apresenta só pedidos em oração, ela verdadeiramente se conecta 
com Deus”, explica o pastor.

O pastor observa que Jacó passou por um processo até se tornar esse tipo 
de homem, até que uma noite, Deus apareceu a Jacó em sonho. “O primeiro 
pilar está ali: ele se volta para Deus no meio da crise. É isso que precisa ac-
ontecer com você”, lembra.

O segundo pilar é uma vida de oração, que em hebraico é chamada de 
“tefilá”. Engel lembra que é preciso entender que todos fomos criados com 
o “propósito de estar ligado a Deus”, e isso acontece por meio da oração.

“Quando o segundo degrau, que é a oração, é quebrado, a pessoa perde 
seu contato com o céu”, afirma.

Engel também faz um alerta sobre a diminuição das orações em tempos 
de pandemia, devido às restrições para conter a Covid-19.

“Quando diminuem as orações, aumenta a praga. As casas de oração 
estão sendo fechadas. Nós nunca fechamos e nunca diminuímos as nossas 
ministrações, porque sabemos que o dia que pararmos os nossos cultos, o mal 
cresce. Esse é um alerta e nós precisamos consertar isso”, destaca.

O terceiro pilar é a tsedacá, que em sua raiz judaica significa “justiça 
social”, ou seja, quando um décimo da renda é dedicada às pessoas ne-
cessitadas. “A pessoa que faz a tsedacá, apresenta uma oferta para Deus”, 
afirma Engel.

Para exemplificar, Engel volta a falar sobre a situação de Jacó. “Depois 
que Jacó fez um voto com Deus, Deus começou a prover a ele força física, 
alegria emocional e bênção material. Em 20 anos de trabalho, Jacó acumu-
lou uma verdadeira fortuna, mas voltou para cumprir sua promessa e dar o 
dízimo a Deus”.

“A quantas pessoas Deus deu saúde, família e riquezas, e quantas delas 
voltaram para agradecer?”, questiona o pastor. “Quando a gente não se volta 
para Deus, o nosso mundo cai. Por isso, a teshuvá, a tefilá e a tsedacá são 
pilares para uma vida bem sucedida”.

“A oração é o pilar que vai sustentar 
sua vida em tempos difíceis”
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Depressão, ansiedade e suicídio: as marcas da pandemia
>> SAÚDE MENTAL   Dois suicídios foram registrados nos últimos dias na região Centro-
Serra

O coronavírus trouxe 
o aumento de casos 

de transtornos mentais 
em todo o Brasil. O iso-
lamento social, a catas-
trofização de um mo-
mento delicado para a 
humanidade, a desespe-
rança em um futuro me-
lhor e, sobretudo, o exa-
cerbado sentimento de 
incapacidade para lidar 
com adversidades são 
os principais responsá-
veis por uma nova pan-
demia, mais silenciosa 
e tão mortal quanto o 
Covid-19. Nos últimos 
dias, um homem e uma 
mulher cometeram sui-
cídio na região Centro-
-Serra. Os atos choca-
ram a comunidade, pois 
eram pessoas conheci-
das e bastante queridas 
por moradores de Ar-
roio do Tigre e Salto do 
Jacuí. Mas elas enfrenta-
vam uma batalha inter-
na que já durava anos: a 
depressão. 

Segundo um relató-
rio recente da Organi-
zação Mundial de Saú-
de (OMS), o número de 
pessoas com depressão 
aumentou muito na últi-
ma década. Atualmente, 
quase 5% da população 
do globo (cerca de 330 
milhões de indivíduos) 
convive com a doença e 
as suas repercussões no 
cotidiano. A ansiedade, 
outro quadro que im-
pacta de forma negati-
va a qualidade de vida, 
é ainda mais presente no 
Brasil. Quase 10% dos 
brasileiros manifestam 
os sintomas, que se di-
videm entre os ataques 
de pânico, as fobias, os 
transtornos obsessivos 
compulsivos, o estresse 
pós-traumático e a an-
siedade generalizada.

A pandemia do coro-
navírus impactou a so-
ciedade e todos os indi-
víduos em diversas es-
feras. Primeiramente, 
houve um grande impac-
to no âmbito financeiro, 
uma vez que empreendi-
mentos, comércios e ou-

tros tipos de negócios ti-
veram que ser interrom-
pidos, o que resultou na 
perda de empregos e fa-
lência de empresas.

O desemprego ou a di-
minuição da renda são 
fatores ligados ao sur-
gimento de sintomas 
depressivos e ansiosos, 
devido a incerteza e o 
medo de não conseguir 
arcar com as responsa-
bilidades mensais e ne-
cessidade dos familia-
res. Além disso, foi ne-
cessário promover o 
isolamento social para 
diminuir a propagação 
do vírus e o número de 
casos.

Há, também, o medo 
de ser contaminado pelo 
vírus e sofrer as conse-
quências da doença. O 
número de mortos pelo 
coronavírus despertou 
um grande alerta na po-
pulação, que teme prin-
cipalmente pelos mais 
velhos e pessoas com 
doenças pré-existentes.

Comportamento
Em meio a crise, cada 

indivíduo reage e sen-
te a situação de forma 
diferenciada. O isola-
mento social é uma ex-
periência desagradável, 
pois é preciso separar-
-se de pessoas queri-
das, abrir mão da liber-
dade e sofrer com a in-

certeza sobre a doença.  
Por esse motivo, muitas 
pessoas se sentem con-
fusas, amedrontadas, 
desorientadas, ansiosas, 
anestesiadas ou tentam 
manter distanciamen-
to emocional, isolando-
-se. As reações podem 
ser leves e passageiras, 
mas também extremas, 
impactando de forma 
negativa a saúde social 
e mental.

Qualquer pessoa está 
mais vulnerável a rea-
ções psicológicas duran-
te a pandemia, o que não 
deve de forma alguma 
ser escondido ou inter-

pretado com vergonha. 
Os impactos no com-
portamento podem ser 
sintomas físicos, como 
tremores, agitação, do-
res de cabeça, cansa-
ço e palpitação. Tam-
bém é comum viven-
ciar momentos de tris-
teza, solidão, incapaci-
dade, medo, frustração 
e ter episódios de choro 
fácil, alterações no sono 
e se sentir desorientado.

A dependência quími-
ca e o abuso de álcool, 
por exemplo, são trans-
tornos graves relaciona-
dos ao enfrentamento 
de adversidades e sofri-
mentos que fazem par-
te da vida do ser huma-
no. Dessa forma, o indi-
víduo pode buscar con-
forto para aliviar a dor 
psíquica em drogas e 
bebidas.

Todo o cenário repre-
senta uma carga emocio-
nal muito forte, princi-

palmente para as pesso-
as que já são mais fragi-
lizadas. Sem os devidos 
cuidados, pode ocorrer 
uma recaída ou a inten-
sificação de um proble-
ma já existente. Na de-
pressão, por exemplo, os 
episódios depressivos 
podem ser mais graves, 

evoluindo para uma ten-
tativa de suicídio. 

Fontes: https://www.
vittude.com/blog/se-
tembro-amarelo/ e ht-
tps://hospitalsantamo-
nica.com.br/ansiedade-
-e-depressao-na-pan-
demia/

Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br

Fique atento:
Pessoas sob risco de suicídio podem:
- apresentar comportamento retraído, dificuldades 

para se relacionar com família e amigos;
- ter casos de doenças psiquiátricas como: 

transtornos mentais, transtornos de humor (depressão, 
bipolaridade), transtornos de comportamento pelo 
uso de substâncias psicoativas (álcool e drogas), 
transtornos de personalidade, esquizofrenia e ansiedade 
generalizada;

- apresentar irritabilidade, pessimismo ou apatia;
- sofrer mudanças nos hábitos alimentares ou de 

sono.
- odiar-se, apresentar sentimento de culpa, sentir-se 

sem valor ou com vergonha por algo;
- ter um desejo súbito de concluir afazeres pessoais, 

organizar documentos, escrever um testamento;
- apresentar sentimentos de solidão, impotência e 

desesperança;
- escrever cartas de despedida;
- falar repentinamente sobre morte ou suicídio;
- apresentar um convívio social conturbado;
- ter doenças físicas crônicas, limitantes e dolorosas, 

doenças orgânicas incapacitantes como dores, lesões, 
epilepsia, câncer ou AIDS;

- apresentar personalidade impulsiva, agressiva ou 
humor instável.

Ajuda:
Para ajudar uma pessoa com comportamentos 

suicidas, algumas ações são fundamentais, como:
- ouvir, demonstrar empatia e ficar calmo;
- ser afetuoso e dar o apoio necessário;
- levar a situação a sério e verificar o grau de risco;
- perguntar sobre tentativas de suicídio ou 

pensamentos anteriores;
- explorar outras saídas para além do suicídio, 

identificando outras formas de apoio emocional;
- conversar com a família e amigos imediatamente;
- remover os meios para o suicídio em casos de 

grande risco;
- contar a outras pessoas, conseguir ajuda;
- permanecer ao lado da pessoa com o transtorno;
- procurar entender os sentimentos da pessoa sem 

diminuir a importância deles;
- aceitar a queixa da pessoa e ter respeito por seu 

sofrimento;
- demonstrar preocupação e cuidado constante.

DIVULGAÇÃO
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Minguante

 21°

80%

Hoje - Sol, chuva e
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m
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Nascente

Poente
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19h21

Probabilidade de 
chuva

20°

20°
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32°

31°

5% 

5%

60%

Sábado
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nublado

Domingo
Parcialmente
nublado
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Instável
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de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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11/02.....0,5000%   13/02.....0,1159% 

12/02.....0,5000%   14/02.....0,1159% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 12/02 Paralelo 12/02

R$ 5,37 R$ 5,57

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 130,00 min 

R$ 68,00 min

R$ 200,00 min

R$ 12,05

R$ 70,00 min

R$ 7,85 min

R$ 8,00 min

R$ 7,00 min

R$ 9,65 min

R$ 145,00 max

R$ 70,00 max

R$ 300,00 max

R$ 85,00 max

R$ 8,50 max

R$ 9,00 max

R$ 8,00 max

R$ 5,30 min
R$ 6,50 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 842,683
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 6,72

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 29°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Janeiro 271mm   Fevereiro 68mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

30°

Parcialmente

Probabilidade

Verão Laranja: a importância da 
prevenção ao câncer de pele

Domingo
Parcialmente

Probabilidade

O verão ainda predo-
mina e o calor exi-

ge atenção em relação 
ao cuidado com a pele. 
Conforme dados do Ins-
tituto Nacional do Cân-
cer (Inca), a média é de 
176 mil novos casos de 
câncer de pele por ano. 
A doença pode se ma-
nifestar de três formas: 
carcinoma basocelular, 
carcinoma espinocelu-
lar (não-melanomas) e 
melanoma.

Segundo a psicóloga 
da Aapecan dos Vales, 
Grasiela Lopes, buscan-
do auxiliar na preven-
ção ao câncer de pele, o 
Verão Laranja acende o 
alerta diante do aumen-
to diário de casos. De 
acordo com ela, a cam-
panha segue até o mês 
de abril, mas o cuidado 
precisa se estender du-
rante todo ano. Grasie-
la explicou que o câncer 
de pele é um dos tipos 
mais frequentes no Bra-
sil e no mundo, salien-
tando que uma das dicas 
de prevenção refere-se a 
exposição ao sol que não 

é recomendada no horá-
rio das 10h às 16h, quan-
do os raios estão mais in-
tensos, já que um dos fa-
tores de risco é a sensibi-
lidade ao sol. 

Segundo o Instituto 
Oncoguia, os cânceres 
de pele, com exceção do 
melanoma, são mais fre-
quentes na população 
adulta, já que dependem 
mais da exposição solar. 
Já o tipo melanoma tam-
bém pode ser causado, 
além da exposição so-
lar, por fatores genéti-
cos. Mas, apesar de ser 
mais comum em adul-
tos, a doença pode afe-
tar recém-nascido, crian-
ça, jovem ou idoso. O On-
coguia alerta que as pes-
soas de pele branca tem 
maior incidência de ca-
sos da doença, mas todos 
precisam se prevenir. 

O diagnóstico do cân-
cer de pele é feito nor-
malmente pelo dermato-
logista, através de exame 
clínico. A psicóloga Gra-
siela ressaltou que a Aa-
pecan dos Vales realiza 
este trabalho preventi-

vo, mas também presta 
apoio às pessoas que es-
tão enfrentando a doen-
ça, colocando a associa-
ção à disposição para 
prestar auxílio.

O Instituto Oncoguia 
destacou a pesquisa fei-
ta pela American Cancer 
Society com recomen-
dações buscando dimi-

nuir a possibilidade de 
manifestação do câncer 
de pele:

 Fonte: http://www.
oncoguia.org.br/con-
teudo/dezembro-laran-
ja-alerta-para-preven-
cao-do-cancer-de-pe-
le-confira-algumas-di-
cas/14056/7/ 

>> ALERTA   Campanha busca evidenciar cuidados 
necessários com a pele, principalmente durante estação 
mais quente do ano

Algumas recomendações:
- Limitar a exposição à radiação ultravioleta
- Usar roupas adequadas
- Usar chapéu
- Usar protetor solar
- Usar óculos de sol
- Evitar o bronzeamento artificial
- Proteger as crianças do sol
- Prestar atenção em pintas irregulares
Baixa do sistema imunológico

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Depois  de 
prat icamen-
te um ano sem 
atividades, o 25 
de Julho Futsal 
retornou aos 
treinamentos. 
A grande novi-
dade ficou por 
conta da cria-
ção da equipe 
sub17, especifica para o 
estadual  da categoria. O 
planejamento para 2021 
inclui a participação na 
Copa dos Vales, do sub6 ao 
sub12, Copa IMX do sub6 
ao sub15 e o estadual 
sub13, sub15 e sub17. 

O objetivo é chegar na 
final aos menos em uma 
categoria nas Copa IMX e 
Copa dos Vales. Já no es-

tadual  a meta é levar as 
equipes para a segunda 
fase da competição e de-
pois deste objetivo alcan-
çado, pensar em avançar 
mais. O clube criou a cate-
goria sub 17 para dar se-
guimento aos atletas que 
estão nos times desde o 
início do trabalho e infe-
lizmente no ano passado 
não puderam jogar e es-
touraram a idade, casos 

do capitão Alemão, Rick, 
Luíz Felipe, Adson. Fazem 
parte do plantel ainda, os 
goleiros Torinha, Leo e 
Gustavo, mais os atletas 
Erick, Felipe, Bruno, Vic-
tor, Diogo, Gabriel e He-
rick. As equipes do esta-
dual terão na comissão 
técnica além do Douglas 
Vandes, Tiago da Rosa, o 
Misco. “Com certeza tere-
mos um ano de muito fut-

sal no Tigrão. Precisamos 
do apoio da comunidade. 
Nos próximos dias será 
lançado um plano de cap-
tação de colaboradores. A 
intenção é arrumar no mí-
nimo 20 colaboradores de 
R$ 50,00 mensais duran-
te dez meses. Venha jun-
to com o 25 de Julho. Mais 
informações pelo whats 
995329730”, destaca o 
presidente Moacir Vandes.

25 de Julho Futsal retoma os treinamentos

trovoadas

Probabilidade de 

Segunda-feira

Probabilidade
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